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С Б Г О А Я Я  В  Н О М Е Р Е .
1 СТРАНИЦА

В а ж н е й ш а я  за д а ч а  к о о п е р а т и в н ы х  о р г а н и за ц и й .

П о к о н ч и т ь  с  о т с т а г а н и е м  з я б л е в о й  п а х о т ы .

У к а з  П р е зи д и у м а  В ер х о в н о г о  С о в е та  Р С Ф С Р . 

П р а зд н и к  с т а л и н с к о й  а р т и л л е р и и .

2 С Т Р А Н И Ц А

К  в о п р о с у  о с о ю з н ы х  в о й с к а х  з а  гр а н и ц е й . —
Р е ч ь  В . М . М о л о т о в а  на за с е д а н и и  к о м и т е т а  X; 1 
Г е н е р а л ь н о й  А с с а м б л е и  2 2  н о я б р я .

3 С Т Р А Н И Ц А

К о о п е р а ц и я  з а к у п а е т  х л е б  в к о л х о з а х . 
Р е с п у б л и к а н с к о е  с о в е щ а н и е  р у к о в о д и т е л е й  к у л ь 

т у р н о -п р о с в е т и т е л ь н ы х  у ч р е ж д е н и й .
М ат е р и а л ы  д л я  с т р о е к  н о во й  п я т и л е т к и . —  Б е с е д а

с м и н и с т р о м  п р о м ы ш л е н н о с т и  с т р о и т е л ь н ы х  м а т е р и а 
л о в  Г р у зи н с к о й  С С Р  т о в . В . П а а т а ш в и л и .
4  С Т Р А Н И Ц А

Н а с е с с и и  Г е н е р а л ь н о й  А с с а м б л е и  о р г а н и за ц и и  
О б ’е д и н е н н ы х  н ац и й .

Н е о ф и ц и а л ь н о е  за с е д а н и е  С о в е та  М и н и с т р о в  И н о 
с т р а н н ы х  Д е л .

в а ж н е й ш а я  з а д а н а
КООПЕРАТИВНЫХ ОРГАНИЗАЦИИ

Постановление Совета Министров 
Союза ССР о развертывании коопера
тивной торговли и увеличении произ
водства товаров широкого потребления 
встречено с глубоким удовлетворением 
советским народом. Проникнутое сталин
ской заботой о нуждах трудящихся, 
это постановление сыграет огромную 
роль в повышении уровня реальной 
заработной платы и укреплении курса 
рубля.

Перед кооперативными организация
ми правительством СССР поставлены 
серьезнейшие задачи всемерного раз
вертывания торговли и производства 
товаров широкого потребления.

Кооперация призвана как можно 
полнее и шире использовать огромную 
помогав, которую оказывает ей сейчас 
государство, и наряду с этим принять 
все меры к максимальному использо
ванию местных возможностей.

О том, насколько велики эти воз
можности. можно судить по предприя
тиям кооперации инвалидов. Ее план 
товарооборота по Грузии на 1947 год 
составляет 94 миллиона рублей вместо 
12 миллионов рублей в этом году. В 
этом плане предусмотрено широкое раз
вертывание в городах, поселках, нз 
станциях и пристанях торговли сель
скохозяйственными продуктами, закуп
ленными в деревнях. Из общего пла
на товарооборота 50 миллионов руб
лей падает на долю торговли сельско
хозяйственными продуктами.

К осуществлению постановления Со
вета Министров СССР кооперативные 
организации приступили две недели 
назад. Однако в реализапии мероприя
тий, предусмотренных этим постанов
лением. потребительская и промысло
вая кооперация проявляют явную мед
лительность и нерешительность. На 
состоявшемся на-днях в Совете Мини
стров Грузинской ССР совещании пла
ны потребительской и промысловой ко
операции на 1947 год и намеченные 
ими мероприятия на ближайший период 
были подвергнуты резкой и вполне 
справедливой критике.

Разве можно считать достаточным, 
что Пекзвшири намеревается открыть 
в республике в 1947 году лишь 51 
продуктовый магазин, из нпх в Тби
лиси —  всего 7, а промтоварных в 
республике— 18 и в Тбилиси только 
три? Не свидетельствует ли это о нере
шительности и боязни отрешиться от 
старых методов работы и старых пла
нов— недостаточных н не соответствую
щих интересам государства? Пекавпш- 
ри располагает всем необходимым для 
увеличения количества продуктовых

магазинов и ларьков, по меньшей ме
ре, в 4 -5  раз и для значительно 
большего расширения производства то
варов широкого потребления.

С еще большей медлительностью 
приступает к  увеличению производ
ства товаров и развертыванию торгов
ли изделиями собственного производ
ства промысловая кооперация Грузии. 
Планы промысловой кооперации ни в 
коем случае нельзя считать достаточ
ными. В частности, мало делается для 
организации кустарного кожевенного 
производства, закупки конского волоса, 
тетин ы , пуха, пера, пеньки, грубой 
шерсти и другого сырья для последую
щей переработки в товары широкого 
потребления.

Промысловая кооперация открывает 
в Тбилиси 1 декабря пять магазинов. 
Ограничиваться этим нельзя. Надо, 
чтобы вслед за ними открывались но
вые магазины, ларьки, киоски как в 
Тбилиси, так  и в других городах рес
публики, в сельских местностях, на 
базарах и ярмарках.

Крупным недочетом в работе коопе
ративных организаций является то, 
что ни одна из них не уделила доста
точного впимания таким важным во
просам, как развертывание передвиж
ной торговли, организация широкой 
сети пошивочных, сапожных и ремонт
ных мастерских. Кооперация инвали
дов намеревается в 1947 году иметь 
только 50 коробейников, тогда как 
смело может иметь не менее 300.

Настало время от обсуждения поста
новления правительства перейти к прак
тической работе. В ближайшие же 
дни нужно открыть промтоварные и 
продуктовые магазины и ларьки, на
чать кооперативную торговлю. В этом 
всестороннюю помощь кооперативным 
организациям должны оказать местные 
партийные и советские организации.

Постановление Совета Министров 
Союза ССР открывает новый этап в 
развитии советской торговли, оно по
может преодолеть трудности, порож
денные войной, и будет способствовать 
успешному осуществлению плана новой 
сталпнской пятилетки.

Разрешение важнейших задач, по
ставленных правительством ООС-Р, 
зависит от инициативы и оперативно
сти работников кооперативных органи
заций. Не теряя ни одного дня, они 
должны полностью использовать предо
ставленные им широчайшие возмож
ности увеличения производства това
ров для населения и развертывания 
кооперативной торговли.

ПОКОНЧИТЬ С ОТСТАВАНИЕМ  
ЗЯБЛЕВОЙ ПАХОТЫ

опенка зяби в повышении урожайно
сти зерновых и других сельскохозяй
ственных культур— вот основные при
чины отставания.

Решающее значение для повышения 
урожайности имеет глубина пахоты. 
Между тем, это важное правило агро

техники нарушается. Пашут мелко 
и с огрехами в ряде колхозов Качрет- 
ского, Телавского, Кварельского и дру
гих районов. В колхозах имени Воро
шилова (председатель П. Лобжанидзе), 
имени Чарквиапи (председатель Г. Му- 
рачашвили), «1 мая» (председатель 
И. Ангуладзе) Карельского района зяб
левая пахота проводится с большими 
нарушениями агронравил. Многие уча
стки вспаханы на глубину 10 —  12 
сантиметров, тогда как глубина пахо
ты должна быть не менее 20— 22 сан
тиметров. Подобные случаи грубого 
нарушения агротехники в району не
единичны. В земельном отделе райис
полкома (заведующий тов. В. Гела- 
швили) знают, что в некоторых кол
хозах зяблевая пахота проводится не
удовлетворительно, но никаких мер 
не принимают, не требуют исправле
ния недочетов.

Во многих колхозах за бригадами не 
закреплены по акту участки, выделен
ные под зябь, ежедневные и сезонные 
задания не доведены до каждого 
тракториста и плугаря, не подводятся 
итоги соревнования.

Успешное выполнение плана зябле
вой пахоты каждым районом, каждым 
колхозом является одной из важней
ших государственных задач. Вспашку 
надо производить значительно быстрее, 

ессь  исправный тракторный парк не
обходимо переключить на пахоту. Ма
шины должны быть переведены на двух
сменную работу и работать так. чтобы 
не имели ни минуты простоя. Пеобхп- 
димо обеспечить своевременный подвоз 
горючего, воды, позаботиться о быто
вом обслуживании трактористов. Пред
седатели колхозов должны принять 
все меры к тому, чтобы трактористы 
были обеспечены пищей, дровами, 
местом для отдыха.

В ряде колхозов рабочий скот ис
пользуется па работах, имеющих вто
ростепенное значение, не уделяется 
достаточного внимания уходу за ним.

Районные партийные, советские и 
земельные организации, директоры 
МТС должны обеспечить успешное и 
безусловное выполнение планов зябле
вой пахоты. Во всех районах имеются 
необходимые возможности для того, 
чтобы зяблевая пахота была проведе

на в срок и на высоком качественном 
уровне. Дело лишь за тем, чтобы по
пользовать эти возможности.

Значение зяблевой вспашки обще
известно. Своевременная и высококаче
ственная пахота зяби способствует 
быстрому и лучшему проведению ве
сенних полевых работ. Урожай яровых 
культур, посеянных по зяби, всегда 
выше, чем урожай на участках, где 
сев проводится по весновспашке. 
Зябь повышает урожай зерновых на 
3— 4 центнера с гектара.

Передовые колхозы всегда стремятся 
не только выполнить, но и перевыпол
нить планы зяблевой пахоты. Тем са
мым они достигают большого агротех
нического и хозяйственного эффекта. 
Сокращаются срокп сева яровых, жи
вая тягловая сила легче выдерживает 
нагрузку весенних работ, урожай по
лучается устойчивым и высоким.

Несколько лет подряд получает вы
сокий урожай зерновых колхоз имени 
Берия селения Асурети Тетриикарон- 
ского района. В этом колхозе сеют 
только по зяби. Колхозу «1 мая» селе
ния Ахалсопели этого же района ран
няя зяблевая пахота дала возможность 
перевыполнить план урожайности, а с 
отдельных участков убрать по 25 цент
неров пшеницы с гектара. По зябп 
сеют в колхозах— имени Кирова, «Ко
му пис гзит» и других в ІІителпкарой- 
ском районе и всегда получают бога
тый урожай. 18 пентнеров пгаенппы с 
гектара убрал в этом году колхоз име
ни Кирова.

Взмет зяби в районах Грузии начал
ся три месяпа назад. За это время мно
гие колхозы успели не только выпол
нить задания, но п вспахать сверх 
плана тысячи гектаров. Успешно ве
дут зяблевую пахоту в Хашурском. 
Ахалппхском. Богдановском. Цалкин- 
ском, Ахалкалакском, Аспиндзском и 
других районах.

Однако в ряде районов осенние по
левые работы сильно затянулись. В 
результате зяблевая пахота в колхозах 
Грузии проходит медленно и к  20 ноя
бря вспахано 85 .677  гектаров 5«, 1 
пропента плана.

Особенно отстают Башкичетский. 
Сагареджойскпй, Телавскнй, Ахмет- 
екий районы. Колхозы Тпанетского 
района к  20 поября подняли лиш ь... 
6 гектаров зяби. Немногим больше 
одной пятой задания выполнили Ду- 
шетский, Адпгепский, Кварельский 
районы. В зяблевой пахоте отстают 
также Сигнахский, Тбилисский, Го- 
рийский, Качретский, Гурджаанскпй, 
Тетрппкаройскпй, Болнисский, Баси- 
ский. Лагодехскпй районы.

Плохая организация полевых работ-, 
неполное использование тракторного 
парка и живой тягловой силы, недо-

Указ Президиума Верховного Совета РСФСР
О проведении выборов в Верховный Совет РСФСР

В связи с истечением полномочий Верховного Совета РСФСР первого со
зыва, на основании статьи 63 «Положения о выборах в Верховный Совет 
РСФСР» Президиум Верховного Совета Российской Советской Федеративной 
Социалистической Республики постановляет:

Назначить выборы в Верховный Совет РСФСР на воскресенье 9 февраля 
1947 года.

Председатель Президиума Верховного Совета РСФ СР И. ВЛАСОВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета РСФ СР П. Б А Х М УР0 В .

Москва, 24 ноября 1946 года.

П Р А З Д Н И К  С Т А Л И Н С К О М  
А Р Т И Л Л Е Р И И

23  ноября в Колонном зале Дома 
Союзов состоялось торжественное за
седание горсовета. МГК ВКП(б) и Во
енного Совета артиллерии Вооружен
ных Сил СССР совместно с представи
телями партийных, общественных ор
ганизаций и воинских частей, посвя
щенное празднованию Дня артилле
рии.

Задолго до начала заседания зал был 
переполнен. Среди присутствующих 
депутаты Верховного Совета СССР. Ге
рои Сопиѵглистического Труда. Героя- 
Советского Союза, лауреаты Сталин
ских премий, стахановцы московских 
заводов л фабрик, лучшие артиллери
сты округов, с'ехавншеся на праздник 
в столицу.

В почетный президиум под бурные, 
долго не смолкающие аплодисменты 
избирается Политбюро ЦК ВКЛ(б) во 
главе с товарищем И. В. Сталиным.

В президиуме— заместители Министра 
Вооруженных Сил СССР генерал армии 
Н. А. Булганин, маршал Советского 
Союза И. С. Конев, адмирал флота 
М. Г. Кузнецов, маршал авиации К. А. 
Вершинин и  генерал армии А. В. Хру- 
лев, маршалы Советского Союза С. М. 
Буденный, Л. А. Говоров, секретари 
МГК ВКП(б) П. П. Фирюбин и Н. Н. 
Данилов, главный маршал артиллерии 
II. Н. Воронов, маршал артиллерии 
Н. Д. Яковлев, маршал бронетанковых 
войск П. С. Рыбалко, пачальніпс Глав
ного Политического управления Воо
руженных Сил СССР генерал-полков- 
пик И. В. ПІикин, ученые, министры, 
стахановцы московских предприятий.

Торжественное заседание открыл за
меститель председателя Моссовета тов. 
И. А. Парфенов.

С докладом, посвященным Дню ар
тиллерии, выступил генерал-лейтенант 
артиллерии И. С. Прочко.

Докладчик говорит о славной исто
рии русской артиллерии, ее значении 
в  первой мировой и гражданской вой
нах. Тов. Прочко особо отмечает роль 
товарища Сталина в создании Совет
ской артиллерии —  ударной силы Со
ветской Армии.

Сталинские пятилетки, преобразо
вавшие лицо нашей страны, создали 
мощную индустриальную базу, которая 
явилась основой производства боль
шого количества орудий разных калиб
ров, минометов, боеприпасов, приборов 
управления артиллерийским огнем.

Сталинская артиллерия беспощадно 
громила врага в годы Великой Отече
ственной войны. Уже на первом этапе 
войны на полях Украины и Белорус
сии, в районах Смоленщины и Прибал
тики с помощью артиллерии были раз
биты отборные танковые дивизии не
мецкой армии. Защищая Москву, па
ши артиллеристы, действуя вместе с 
другими родами войск Советской Ар
мии, показали пример беззаветного ге
роизма, мужества и отваги. Лучшие 
артиллерийские полки, участвовавшие 
« обороне Москвы, приказом товарища 
Сталина были преобразованы в гвардей
ские.

Ни одна наступательная операция 
Советской Армии в годы Отечественной 
войны не начиналась без того, чтобы 
она не была подготовлена массирован
ным артиллерийским огнем. ІІа глав
ных направлениях прорыва сосредото
чивало сь^ по 2 0 0 — 250 и более ору
дий и минометов на один километр 
фронта. Такое массирование огня ар
тиллерии стало возможным благодаря 
непрерывному качественному и количе

ственному росту артиллерийских средств 
борьбы, созданию крупных артилле
рийских соединений, явившихся ос- 

. р о в н о й  ударной силой Советской Ар
мии.

Могущество Советской артиллерии 
особонно ярко было продемонстрировано 
во время великой битвы за Сталин
град. После этого исторического сраже
ния, закончившегося окружением и 
уничтожением 300-тысячной немец
кой армии, инициатива ведения войны 
полностью нереіпла в руки Советского 
командования.

Венном славы Советской артиллерии 
было ее участие в берлинской опера
ции. Последний рубеж вражеской обо
роны. прикрывавший дальние подсту
пы к Берлину, был прорван с помощью 
22 тысяч орудий и минометов. Только 
17 дней потребовалось советским вой
скам, чтобы прорвать немецкую оборо
ну на Одере, преодолеть все Иіюмежу- 
точные рубежи, ворваться в Берлин, 
разбить гарнизон Фашистской столицы, 
а остатки его принудить к  капитуля
ции.

8 мая 1945 года фашистская Герма
ния капитулировала. Вместе со всеми 
вооруженными силами Советского Союза 
наша артиллерия закончила свои бое
вые действия па Западе. А через 
три месяца советские орудия загремели 
на дальневосточных рубежах нашей 
Родины, где Советская Армия приняла 
участие в разгроме японского агрессо
ра. На полях Маньчжурии советские 
артиллеристы также с честью выпол
нили свой долг перед Родиной.

Своими блестящими успехами в ми
нувшей войне Советская артиллерия 
всецело обязана Генералиссимусу Со
ветского Союза товарищу Сталину. 
Товарищ Сталин лично повседневно 
заботился о росте нашей артиллерии.

Советский народ не жалел ни своих 
сил, ни средств для обеспечения артил
лерии первоклассным вооруженном. В 
годы войны наши артиллерийские за
воды и предприятия, производивши© 
боеприпасы, непрерывно наращивали 
темпы выпуска военной продукции.

Воспитанные товарищем Сталиным 
кадры Советской артиллерии успешно 
прошли все испытания войны, вырос
ли, закалились, стали подлинными ма
стерами меткого артиллерийского огня.

Советский народ высоко оценил их 
боевые заслуги перед Родиной. Свьппѳ 
1.200 тысяч солдат, сержантов, офи
церов и гечералов-артиллеристов награ
ждены орденами и медалями Советско
го Союза. В рядах Советской артилле
рии сейчас более 1.600 Героев Совет
ского Союза.

—  Товарищ Сталин поставил перед 
Советской Армией задачу глубоко изу
чить опыт Великой Отечественной вой
ны и умело внедрить его в повседнев
ное обучение войск, —  говорит тов. 
Прочко. —  Советские артиллеристы с 
чес.тыо справятся с этой задачей!

С приветствием от имени Моссовета. 
МГК ВКГГ(б) и трудящих™ Москвы 
выступил секретарь МГК ВКП>) тов. 
Н. II. Фирюбин, от имени молодежи 
столицы— секретарь МГК ВЛКСМ тов. 
Гаврилов.

С огромным воодушевлением участ
ники заседания принимают приветствие 
Генералиссимусу Советского Союза 
товарищу И. В. Сталину.

В заключение состоялся большой 
концерт с участием лучших артистиче
ских сил столицы. (ТАСС).

Празднование Дня артиллерии 
в Тбилиси

Т и р а ж  в ы и г р ы ш е й  Г о с у д а р с т в е н н о г о  Займа 1938 г.
25 ноября в Москве, в Пентралъном 

Іоме Красной Армии, состоялся тираж 
выигрышей Государственного Займа

1938 года. Всего разыграно 22 .720  
выигрышей на сумму 15 .337 .600  руб
лей. (ТАСС).

Торжественно отметили трудящиеся 
Тбилиси Лень сталинской артиллерии.

Накануне на предприятиях и в 
учреждениях прошли собрания, посвя
щенные празднику советских артилле
ристов. В Тбилисском Ломе офппера 
состоялось торжественное заседание 
Тбилисского городского Совета депута
тов трудящихся совместно с активом 
партийных, советских, профсоюзных, 
комсомольских организаций Тбилиси^ и 
представителями воинских частей Тби
лисского гарнизона.

С огромным иод’емом участники тор
жественного заседания приняли привет
ствие Министру Вооруженных Сил

Союза ССР Генералиссимусу Советского 
Союза товарищу Сталину.

Днем в городе проводились массовые 
спортивные соревнования, посвященные 
Дню артиллерии.

Тысячи трудящихся Тбилиси посе
тили в этот день выставку артиллерий
ского вооружения на набережной имени 
Сталина.

Вечером тбилиспы любовались салю
том в ознаменование Лия артиллерии. 
Ровно в 8 часов сотни разноцветных 
ракет осветили город. Один за другим 
прогремели 20 артиллерийских залпов.

(П А ).

ПОСЛЕДНИЕ ИЗВЕСТИЯ
П И С Ь М О  Д . 3 .  М А Н У И Л Ь С К О Г О  К М И Н И С Т Р У  

И Н О С Т Р А Н Н Ы Х  Д Е Л  С Ш А  Б И Р Н С У

НЬЮ-ПОРК, 23 ноября. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня в журналистских кру
гах из авторитетных источников стало 
известно, что глава украинской деле
гации на Генеральной Ассамблее орга
низации Об’едганенных наций Д. 3. Ма- 
нунльский обратился к Бирігсу с пись
мом.

Изложив в начале письма обстоя
тельства покушения на членов украин
ской делегации Г. Д. Стад ниц и 
А. Д. Война, в результате которого 
Стадии к получил ранение разрывной 
нулей в бедро. Маігунльский заявил, 
что «вся обстановка этого нападения, 
как это явствует из- заявлений постра
давших Война и Стадии ка. дает осно
вание полагать, что в данном случае 
мы имеем дело не с грабительским ак
том, а с заранее подготовленным иску
шением на жизнь двух делегатов Гене
ральной Ассамблеи Об'етиненных на
ций. В пользу этого об'яснения совер
шенного нападения говорит, во-первых.

то обстоятельство, что нападение было 
совершено в фруктовом магазине, рас
положенном напротив гостиницы «Пла
за», куда обычно Война и Стаіпик за
ходили в определенные часы после 
окончания работы покупать фрукты. 
Во-вторых, нападавшие не тронули у 
Война и Огадпика никаких ценно
стей».

«Делегация Украинской ССР.— гово
рится далее в..этом письме,— обращает 
ваше внимание на то обстоятельство, 
чдо подобные акты, направленные про
тив жизни и безопасности членов деле
гации Об’еднмснных иаиий. происходят 
в том месте, где расположена организа
ция Об’единенных наций, причем злоу
мышленники оказываются до сих пор 
неразысканными».

Мануильский просит принять меры 
к срочному расследованию покушения 
на жизнь* двух членов украинской де
легации и о принятых мерах поставить 
в известность украинскую делегацию.

На строительстве Храмсной Г Э С

Третий участок  — реш аю щ ий на строи тельстве  Х рам ской ги др останц и и . У 
ко л л екти ва  участка больш ой об’ем работ, главны м  образом  по со о р у ж ен и ю  
зд ания будущ ей ГЭ С . У ж е закончено бетонирование подземной части здан и я  
станции и проведены  подготовительны е работы  д л я  возведения н адзем н ого  
каркаса .

Здани е станции строит коллекти в , возглавляем ы й старш им  п р ои зв оди тел ем  
работ В. В аразаш вили.

С троительство  зд ан и я  ГЭС вед ется  по последнем у сл о в у  техники. С тройка  
оснащ ена новейшими мощными механизмами, при помощи которы х намного  
у ско р яется  процесс работ, у лучш ается  их качество.

З н ач и тел ьн ая  роль в сооруж ении станции при н адл еж и т так ж е  к оллективу  
арм атурщ иков во главе со старш им  прорабом Я. Ф едориновым. Р аботая  уси л ен 
ными темпами, арм атурщ ики стрем ятся  заб лаговрем енно заготови ть  и у стан о 
вить арм атуру , что позволит с о ід а т ь  ф ронт работ д л я  бетонщ иков.

В январе 1947 год а долж н о  бы ть закончено возведение к арк аса  здания  
ГЭС, затем  полным ходом р азверн утся  работы  по монтаж у первой турбины.

Выйдя победителям и предоктябрьского  соревнования на стройке, работники  
третьего  участка с новой силой п родолж аю т социалистическое соревнование.

НА С Н И М К Е : работы  по возведению  кар каса  зд ания Х рам ской ГЭС.
Ф ото В. Т архова.

На сессии Генеральной 
Ассамблеи организации 

06‘единенных наций
О пребывании сою зны х войск за границей

Н Ы О -Й О Р К , 23 ноября. (С пец . корр. 
Т А С С ). Вопрос о  пребы вании войск 
сою зных д ер ж ав  на территориях  других 
стран , д етал ьн о  обсуж даем ы й сейчас в 
ком итете №  1 . п оп реж ш м ѵ  приковы вает 
к себе всеобщ ее внимание. Сам х а р а к 
тер  обсуж ден и я, в котором  принимают 
актнв-ное участие главы  трех делегац и й  
великих д е р ж а в —С С С Р, В еликобрита
нии и К итая, а т а к ж е  р яд а  других го
су д а р ств , показы вает, какое огромное 
принципиальное значение придается это 
му вопросу. И звестно , что п р едстави те
л и  многих делегаций, вы ступивш ие до 
сих пор в прениях, вы сказали сь  за при
нятие советско го  п редлож ения о  том, 
чтобы сою зны е держ авы  предоставили 
организации О б ’единенны х наций с в е д е 
ния*' о  своих войсках, находящ ихся за 
границей, и против предлож ен и я бри
танской  делегации, настаиваю щ ей на 
том. чтобы о тл о ж и ть  о б суж д ен и е этого 
вопроса до  то го  момента, когд а  будѵ т 
р ассм атриваться проблемы  всеобщ его 
сокращ ен и я вооруж ений.

В чераш няя речь главы  советской  д е 
легаци и  М олотова, п оказавш его , что 
нет никаких оснований к том у, чтобы 
под каким и бы то  ни бы ло предлогам и 
оттяги вать  реш ение поставленного  во- 
проез, ш ироко ком м ентируется в ам ери
канской печати. Больш инство  га зет  п о 
м ести ло  подробное излож ен и е этой речи 
на видном м есте. «Н ью -Й орк  тайме» 
особенно вы д еля ет  ту  часть вы ступ ле
ния М олотова, в которой говорится о 
попы тках обойти необходим ость п р ед 
ставления сведений о  сою зны х войсках 
за границей, а т а к ж е  е го  заявление о 
том, какую  реакцию  м ирового о б щ е
ственного мнения м ож ет вы звать  о тк аз  
от п редставлен и я такой  информации.

Г азеты  п род олж аю т соп оставлять  
п ред л о ж ен и е  советской  делегац и и  с 
заявлен и ем  по рассм атриваемом у ныне 
вопросу, сделанны м  в свое  вюемя на 
пленарном  заседании  А ссам блеи  главой 
ам ериканской  делегац и и  О стином. У к а
зы ваю т, что после того , как  со ветск ая  
д ел егац и я  пош ла навстречу ам ери кан 
ской. есть  все основания притти  к с о 
гласован н ом у реш ению . Б р о с ается  в 
гл а за , о д н ак о , что  в самом комитете 
ам ери кан ская делегац и я  не спеш ит с 
уточнением  своей оф ициальной позиции 
по рассм атриваем ом у вопросу. Зн ам ен а
тельн о , что  назначенное на сегод н я  з а 
седание ком итета бы ло о тл о ж ен о  по 
просьбе ам ериканской  делегации . И о  
этом у поводу « И ы о -й о р к  тайм е» о тм е
чает  сегод н я: «В ам ериканских кругах 
зая в л яю т , что  они просили отлож и ть 
зас ед ан и е , чтобы дать  болі.ш е времени 
д л я  попы ток примирить со ветско е  и 
английское п редлож ения» .

В то  ж е  врем я оп ред ел ен н ая  часть 
ам ериканской  печати начи н ает ставить  
под сом нение осущ ествим ость  со в ет ск о 
го  предлож ен и я. Б ольш е того , ставится 
под сом нение возм ож ность о сущ еств ить  
всеобщ ее сокращ ен и е вооруж ений, с  к о 
торым, как известно, б р и тан ская  д е л е - . 
га ц я я  свя зы вает  п редоставление инф ор
мации о  войсках , н аходящ и хся  за г р а 
ницей.

Н аиболее характерна в этом  огногае-' 
ним опубликованная в газетах  «Н ью - 
Й орк ге р ал ьд  трибюн», «Ваш ингтон 
пост» и други х  статья  н ебезы звестного  
У олтера Л иппмаиа.

Р и суя якобы  непреодолим ы е тр у д н о 
сти, л еж ащ и е на пути к осущ ествлен  иго 
внесенных советской  делегацией  п ред
лож ений, Липпман цинично зая в л яет : 
«Н е н айдется двух п рави тел ілтп , к ак  
бы  тесно они ни бы ли связаны  м еж д у  
собой, которы е добровольн о  согласи ли сь  
бы  передать  Друг дру гу  гнои военны е 
секреты » . В к ач естве  примера Липпман 
с сы л ается  на тот ф акт, что СШ А  о т к а 
зали сь  п редоставить  полны е свед ен и я  
об  атомной бомбе д а ж е  «самому бл и з
кому своем у  сою зн и ку— В ели коб рита
нии». Он н астаивает на том, чтобы п ере
говоры  по поставленны м вопросам  ве
л и сь  не в откры том  собрании, не на 
Г енеральной А ссамблее, а за  кулисами 
при закры ты х дверях. «О б суж д ая  с  р у с 
скими вопросы, касаю щ иеся во о р у ж е
ний,—пиш ет Л иппман,— мы долж ны  ве
сти разговоры  приватно и то л ьк о  тогд а, 
к огд а  приблизится перспектива общ его  
политического  урегули рован ия в Е вр о 
пе, на С реднем  В остоке и на Д ал ьн ем  
В остоке».

Смысл всех этих рассуж дени й  стан о 
вится ясен п осле откровенного призна
ния Липпманв, что к акое-ли б о  о грани 
чение вооруж ений вообщ е не у страи вает  
е г о  и тех , чьи интересы  он вы р аж ает. 
« Ц ел ью  переговоров,— пиш ет о н .г -д о л -  
ж н о  бы ть не вы явление того , что 
не знаем , а у стан овлен и е соглаш ени я о  
том , чтобы м еж д у  силам и, всем нам и з
вестны ми, бы ло достигн уто  и  сохранено  
равновесие. Д л я  примера мож но в зя ть  
реш аю щ ий вопрос— как  с о зд а т ь  прочное 
равновесие м еж д у  неисчерпаемой р у с 
ской  пехотой, способной предпринять 
поход в  лю бую  часть  Е вропы  или А зии, 
и наш ей техникой, способной наносить 
удар  опустош ительной силы  на о гр о м 
ных расстояниях  почти в любом м есте 
зем ного ш аря».

Представляет определенный интерес 
также то об’яснение, которое дает по
зиции определенных англо-американ
ских кругов^ желающих оттянуть поло
жительные решения обсуждаемого во
проса, корреспондент газеты «Крисчен 
сайенс монитор» Джон Бофорд: «Предо
ставление информации относительно 
войск, находящихся за границей., может 
оказаться прелюдией к требованию об 
эвакуации этих войск».

С л ед ую щ ее засед ан и е  ком итета №  1 
состои тся в понедельник, 25 нояб ря. 
П ока что три великих д е р ж а в ы -  
С С С Р. Ф ранция и К итай не то л ьк о  вы 
разили  готовн ость  п редоставить  о ргани 
зации О б’единенны х наций необходим ую  
информацию  о  своих войсках, которы е в 
си лу  военной необходим ости  долж н ы  
бы ли вступить  в период войны на т е р 
ритории други х  О б’единенны х наций, но 
и долож и ли  о  том. как  обстоит д ел о  с  
этим и войсками сейчас. М ировая общ е
ственн ость  ж д ет , что  и  Другие великие 
д ерж авы , п о л ьзу ясь  терм инологией  ам е
риканского д е л е га т а  Кош тэли, «вы ло
ж ат  карты  на стол».



К вопросу о союзных войсках за границей
Речь В. М. Молотова на заседании комитета N2 1 Генеральной Ассамблеи  22  ноября

Гэсподт? председатель, гостю » де
легаты!

Мы обсуждаем важный вопрос.
Большинство выступавших здесь пред
ставителей признало это.

Конечно, мы должны обсуждать в о 
п р о с ы . которые касаются каждой стра
ны, поскольку затрагиваются те или 
иные жизненные интересы безопасно
сти ллп национальной независимости. 
Тем более мы должны обсуждать такие 
•вопросы, которые, как настоящий во
прос, затрагивают проблему всеобщего 
мира п развитие дружественны* отно
шен пй между всеми государствами. В 
данном случае дело идет как об инте
ресах великих государств, так и об 
интересах малых стран.

Предложение советского правитель
ства о том, чтобы Об’едипеняые напои 
представили сведения о своих войсках, 
поскольку они находятся вне преде
лов своей страны и. в особенности, 
поскольку они находятся па территории 
той или ипой Об’едипенной папии. ка
сается, прежде всего, великих дер
жав. Представление этих сведений ве
ликие державы должны были бы рас
сматривать как выполнение своего 
дел га перед другими государствами, 
перед малыми странами в особенности. 
Малые страны тоже не остаются здесь 
в стороне, они должны будут предста
вить свои сведения по этому вопросу, 
если мы примем предложение совет
ского правительства.

Получение таких сведений от боль
ших и малых стран даст нам полную 
картину положения с  войсками Об’ади-

неяньтх напий на чужих территориях 
и. вместе с тем. обеспечит точность 
этих сведений и их взаимную провер
ку. Эти сведения должны быть пред
ставлены генеральному секретарю ор
ганизации Об'единенных напий и Со
вету Безопасности.

Я уже говорил о громадных заслу
гах и жертвах великих держан в деле 
освобождения территорий некоторых 
дружественных государств, подвергших
ся нашествию фашистских агрессоров. 
Эти заслуги велики и неоспоримы. Она 
прославят освободителей в веках.

Когда шла война и когда враг угро
жал самому существованию некоторых 
государств, войска союзников напрягали 
свои усилия, чтобы покончить с вра
жеским нашествием и вернуть свободу 
и демократические нрава народам По 
пришло другое время. Война окончи
лась. а союзные войска иногда продол
жают еше оставаться на территориях 
других Об'единенных папий. Совершен
но очевидно, что, ввиду перехода от 
:войны к миру, прежние причины и 
поводы для этого отпали. Если и после 
окончания войны, спустя больше чем 
год после разгрома врага, на террито
риях дружественных государств все 
еше остаются^ войска других Об’ели- 
пенных напий. этому уже нельзя дать 
прежнее об'яспеиис. Очевидно для это
го имеются другие причины. Однако 
мы ничего точного не знаем об этом. 
По почему бы нам не знать этого? 
Почему бы организацию Об'единенных 
папий не информировать по такому во
просу, который затрагивает весьма су
щественные с т о р о н ы  взаимоотношений 
между государствами?

И.
Советское пред поженив 

и американские дополнения

I .

Принципы и практика
В первой главе Устава, где говорит

ся о пелях и принципах организации
Об'единенных ндпий. сказано: «Все 
члены организации воздерживаются в 
их международных отношениях от уг
розы силой или еѳ применения как 
против территориальной неприкосно
венности, или политической независи
мости любого государства, так и ка
ком-либо другим образом, несовмести
мым с целями Об’едпленных наций».

Мы все придерживаемся этих прин
ципов и должны заботиться о том. что
бы они не оставались на бумаге, а 
претворялись в жизнь. Следуя этим 
принципам, мы не должны допускать 
каких-либо действий в отношении дру
гих стран, которые затрагивают «поли
тическую независимость любого госу
дарства». Только в этом случае мы 
выполним обязательства, которые взя
ли на себя при вступлении в  органи
зацию Об'единенных наций.

Естественно, что такой вопрос, как 
пребывание войск одной страны иа тер
ритории другой страны, теперь, когда 
война окончилась и когда в  этом нет 
военной необходимости, вызывает раз
личные толки. Такое положение яѳ мо
жет не вызывать недовольство средн 
пародов. Мировое об шеста ен нос мнение 
с беспокойством следит за этим. Нель
зя отрицать и того, что этим затраги
вается авторитет международной оргаг 
ы т щ г а ,  к  которой мы принадлежим.

В некоторых случаях пребыванию 
союзных войск на территории других 
Об'единенных наций придавалось даже 
чрезмерное значение.

Например, когда произошла задерж
ка па несколько недель части совет
ских войск на территории Ирана, то 
это послужило предметом обсуждения 
на многих заседаниях Совета Безопас
ности. Вокруг этого был поднят боль
шой шум. Сколько тогда было сказано 
речей нАсчет нежелательности и недо
пустимости задержки войск одной 06’- 
едияеш ой натгпи па территории дру
гой Об’единеиноп нашти!

Советский Союз не заставил еебя 
долго ждать и в этом случае Эвакуа
ция советских воинских частей с иран
ской территории была закончена в 
точности в  тот срок, как об этом за
явило советское правительство. Но 
прошло уж е полгода с тех пор. я  Совет 
Безопасности даже не удосужился еше 
снять с повестки дня вопрос •  задерж
ке советских войск иа территории Ира
на. Между тем, можно ли быть вполне 
уверепным в том. что другие государ
ства такж е полностью вывели своих 
солдат с  территории Ирана: во всяком 
случае, на этот счет у нас нет доста
точно определенных данных. Остается 
только добавить, что нельзя делать та
ким образом, чтобы в  одних случаях 
применялась одна мерка, а  в  других 
случаях другая мерка. Надо бы во всех 
случях и в  отношении всех государств 
придерживаться одной мерки. Только 
такой порядок в работе международной 
организации действительно соответ
ствует укреплению ее авторитета.

Следует призвать, что, когда мы го
ворим о пребывании войск одной 06’- 
единѳнной папии на территории другой 
Об’единепной напии. мы касаемся серь
езного вопроса. От него нельзя отмах
нуться. Нужно, чтобы в таких вопро
сах была полная ясность среди Об’еди- 
неяных напий.

Все мы знаем о пребывании британ
ских войск на территории Греции. Бри
танские войска пришли в Грепито тог
да, когда это было необходимо для 
борьбы против фашистской Германии. 
Но эта борьба давно закончилась. Тем 
не менее, британские войска не ушли 
оттуда. Это привлекает теперь всеоб
щее внимание. Почему необходимо, что
бы на территории маленькой Грепии 
находились войска могущественной 
Британской империи спустя много ме
сяцев после окончания войны? Никто 
не сможет отрипать, что присутствие 
этих иностранных войск оказывает 
сильное давление на внутреннее поло
жение в Греции. В результате этого 
Греция превратилась, пожалуй, в  са
мую неспокойную страну в  Европе. 
Разве мы имеем право проходить мимо 
этого факта?

Вот другой пример. Войска Соеди
ненных Штатов продолжают находить
ся на территории Китая. Нам говорят, 
что они находятся иа этой территории 
по соглашению между американским и 
кптайским правитаіьствааів «для сот

рудничества в  осуществлении некоторых 
определенных обязанностей в  связи с 
разоружением и эвакѵапией японских 
солдат и граждан». Однако, такая моти
вировка вряд ли для кого убедительпа. 
Возникает вопрос: разве китайское пра
вительство не может обойтись без 
и ноп ран н ы х войс к?

Теперь, когда враг разбит, когда 
война давно уже окончилась, нам гово
рят. что в Китае находится небольшое 
количество американских войск. Но 
это лшпь подтверждает то. что в аме
риканских «висках здесь нот необходи
мости. Между том. оставление амери
канских воіѴк явпо осложняет вну
треннее развитие Китая, усиливая рас
кол внутри страны и создавая своеоб
разное впешпее полож ите для Китай
ской республики. Пока американские 
войска будут находиться в Китае, этот 
вопрос ие сможет сойги с порядка 
дня, приобретая все большее междуна
родное значение.

Важным является такж е то обстоя
тельство, что некоторые державы чуть 
Ий, во всех частях земного шара имеют 
свои военные базы—-военио-авиаиион- 
ные базы, военпо- морские базы. Со
здание таких, баз имело свое значение 
во время войпы. Но как могут Об’еди- 
ненные напии игнорировать такое ^по
ложение. что и после окончания войпы 
число авиационных и военно-морских 
баз некоторых государств продолжает 
оставаться весьма большим. Сеть этих 
баз у Соединенных Штатов Америки и 
Великобритании охватывает все конти
ненты и океаны. И это— несмотря на 
то, что война давно окончилась!

Здесь высказывался представитель 
Панамы. Он говорил о военных базах 
Соединенных Штатов Америки в Па
наме. При этом он сказал, что часть 
американских баз в Панаме возвраще
на Панаме. А о других базах его пра
вительство надеется еше договориться 
с правительством США. Из его слов 
видно, что и до сих пор американские 
базы в  Панаме остаются.

Выступал здесь также представитель 
Бразилии. Он напомнил о существова
нии воепных баз на бразильской тер
ритории. Из его слов мы узнали, что 
в  настоящее время в Бразилии оста
лись те специалисты, которые обслу
живали эти базы. Очевидно, надоб
ность в американских специалистах по 
базам в  Бразилии еше не отпала. Этот 
факт обращает на себя внимание, по
скольку мы живем в условиях мир
ного времени.

Совсем недавно мы все читали в га
зетах о споре между Соединенными 
Штатами Америки и Исландией по во
просу о тех ж е военных базах. Соеди
ненные Штаты имеют население при
мерно в 140 миллионов человек, а Ис
ландия около 130  тысяч человек, т. е. 
можно сказать, что в тысячу раз мень
ше. И вот, в течение ряда месяцев мы 
читали в  газетах о том, как шла тяж 
ба между Соединенными Штатами Аме
рики и Исландией из-за оставления 
американских баз на ирландской терри
тории. Могущественное государство 
Америка спорила с Исландией —  4а- 
мым маленьким государством, входя
щим теперь в состав Об’едпнеипых на
пий, чтобы добиться оставления аме
риканских баз па исланккой террито
рии и теперь, когда восстановлен все
общий мир. И этот спор, как вы зна
ете, приобрел международное значение.

Я привел только несколько приме
ров, чтобы иллюстрировать значение 
поставленного советским правитель
ством вопроса. Количество этих при
меров можно было, бы в  несколько раз 
увеличить. Пребывание войск одной 
Об’елиненной нации на территории дру
гой Об'единенной нации в условиях, 
когда война окончилась и восстановлен 
мир, привлекает всеобщее внимание. 
Па этой почве порождается много пре
увеличенных слухов, возникают вся
кие недоуменные вопросы и недоволь
ство среди народов. Нельзя, однако, от
рицать, что пребывание чужих войск 
на территории страны является недо
пустимым средством давления на вну
тренние дела государства. В некоторых 
же случаях пребывание чужих войск 
преследует не только пели чужеземно
го давления на внутренние дела стра
ны, но и используется для создания 
внешней угрозы в  отношении соседей. 
Надо положить конец такому положе
нию.

Чтобы устранить поводы для всяких 
разговоров, в связн с этим необходимо, 
чтобы все Соединенные нации дали 
полную информацию о своих войсках, 
находящихся на территориях других 
Об’единенных напий Это очистит ат
мосферу. Во взаимоотношения между 
большими и малыми государствами бу
дет внесена ясность, необходимая для 
установления должного доверия между 
ними. Нет оснований для того, чтобы 
отказывать организации Об’единенных 
напий в представлении информации о 
нсех этих фактах. Напротив, если ор- 
гапизания Об’единенных напий полу
чит такую информацию, то это будет 
содействовать оздоровлению межлѵяа-і 
родных отношений и укреплению дове
рия между народами.

#Советская делегация предложила на 
Генеральной Ассамблее. чтобы все 06’- 
едипенные папии нредставплп гене
ральному секретарю п Совету Безопас
ности сведения о пребывании их войск 
на территориях других Об'елиленных 
напий. В ответ на это. как известно, 
последовало заявление правительства 
Соединенных Штатов. Выступивший на 
Генеральной Ассамблее г-н Остин за
явил, что Соединенные Штаты Амери
ки не будут возражать против того, 
чтобы обсудить этот вопрос на Гене
ральной Ассамблее. г

Он вместе с тем предложил расши
рить вопрос и внес два новых предло
жения.

! Г-н Остин предложил, во-первых,
\ чтобы еведепия о войсках Об’едннея- 

ных наций были даны не только в от- 
• ношении территорий других Об’единеп- 
і пых наций, но и в отношении бывших 

вражеских государств. Он предложил, 
во-вторых, чтобы были представлены 
сведения о тех войсках Об’единенных 
наций, которые находятся дома. 11а оба 
этп вопроса советская делегация дала 
положительный ответ, хотя этот ответ 
но полностью совпадает с предложени
ями правительства Соединенных Шта
тов.

Возьмем вопрос о союзных войсках 
па территориях бывших вражеских го
сударств. Этот вопрос и без новых дан
ных достаточно ясен. Пребывание со
юзных войск на бывших вражеских 
территориях предусмотрено в соответ
ствующих условиях перемирия. Поэто
му советское правительство не видело 
огпопаний для постановки этого вопро
са рядом с вопросом о пребывании со
юзных войск на территориях других 
Об’единенных наций. Поскольку усло
вия перемирия с каждым из нобежіен- 

. пых государств подписаны вс одним, а 
несколькими союзными государствами 
и к тому же опубликованы ко всеоб
щему сведению, всем известны основа
ния. по которым союзные войска НчѴ 
ходятся на территориях бывших вра
жеских государстй.

Больше того, сейчас союзники выра
батывают мігрпые договоры. В мирных 
договорах, онять-такн, точно указы
вается, что после их заключения вой
ска союзников должны быть выведены 
с территорий бывших вражеских госу
дарств в определенный. точно установ
ленный срок.

Только в отношении Германии и 
Японии не начата еше выработка мир
ных договоров, па что, как вы знаете, 
имеются свои достаточные основания. 
Но и здесь дело не стоит на месте.

Что же касается мирных догово
ров для Италии. Болгарии. Румынии, 
Венгрии и Финляндии, то во всех этих 
договорах предусматривается, что в 
течение девяноста дней после вступле
ния договора в силу войска союзпикэв 
должны быть эвакуированы с их тер
риторий. Таким образом, в отношении 
союзных войск на бывших вражеских 
территориях имеется полная ясность. 
Однако советское правительство все же 
не сдало возражать против предложе
ния г-на Остина, полагая, что пред
ставление точных сведений по этому 
вопросу может представлять интерес 
для Об’единенных наций.

Здесь я считаю необходимым отме
тить одно педоразумение, которое воз
никло в связи с выступлением г-на

Коннэли по вопросу об Австрии. Он 
почему-то заявил, что будто бы амери
канские войска в Австрии находятся с 
согласия австрийского правительства. 
Но в действительности союзники не 
спрашивали об этом правительство Ав
стрии. Ъ  его тогда егае и не суще
го копало, когда четыре государства—  
Соединенные Штаты. Великобритания, 
Франция п Советский Союз— заключи
ли между собой соглашение о вводе 
ю йск на австрийскую территорию При 
заключении этого соглашения были 
точно установлены зоны расположения 
войск каждого союзного государства, а 
те к же установлен межсоюзный кон
троль над всей территорией Австрии, 
о чем имеотея специальное подробное 
соглашение. Таково фактическое поло
жение.

Сенатор ІІопнэли сделал еше одно 
замечание о аоложеяии дел на бывших 
вражеских территориях.

Он говорил так: если считать, что 
присутствие союзных войск друже
ственных госудаінтн ведет к вмеша
тельству во внутренние дела этих 
стран, то и армии, «находящиеся в 
бывших вражеских государствах, ока
зывают влияние па внутренние дела п 
политику этих государств». В данном 
случае г-н Коннэли совершенно прав. 
Однако союзные войска для того и на
ходятся па территориях бывших враже
ских государств, чтобы иметь к о н т р о л ь  
на.і внутренним положением этих стран 
в  течение определенного времени. Все 
знают, что союзники, например, приня
ли специальное решение в отношении 
демократизации и демилитаризации 
Германии, договорившись о необходи
мости длительной оккупапии Германпи 
союзными войсками в  целях осуще
ствления этих соглашений. Естествен
но. что и в отношении Японии, кото
рая отноепдея к главным агресдцвиым 
державам, необходимы сеньезные меры 
контроля н а л  внутренним развитием 
этого государства в течение определен
ного срока, дабы обеспечить проведе
ние демилитаризации и демократизации 
и этого государства. Г-иѵ Коіднэли, ко
нечно, известно, что союзники догово
рились насчет пребывания свопх войск 
па территории Германии и Японии, а 
такж е и других бывших вражескпх 
государств, дабы обеспечить важные 
интересы союзников и всех 05’единен
ных напий. Но раэвв правильно приме
нять мерки которые мы считаем не
обходимыми в отношении бывших вра
жеских государств, к государствам 
Об’единенных напий?

Пакопеп. я должен остановиться сшѳ 
на одном замечании г-на Коппэлтд. Со
ветская делегация предлагала, чтобы 
Об’еднпсиные папии представили,сведе
ния о своих войсках на территориях 
других Об’единенных напий. но не 
предлагала требовать сведений о со- 
юзпых воіѴках на территориях быв
ших вражеских государств. Однако, 
когда американское правительство 
предложило, чтобы были затребованы 
сведения о союзных войсках и на тер
риториях бывпірх вражеских госу
дарств. советская делегация согласи
лись с этим. Представление таких све
дений может быть полезным 'хотя бы в 
иптересах уточнения соответствующих 
данных. Поскольку это считается же
лательным другими правительствами, 
советское правительство не делало пи- 
каяих возражений против такого пред
ложения.

Но даже когда советская делегация 
согласилась с этим предложением и 
внесла соответствующий пункт в текст 
своего проекта, розданного всем при
сутствующим здесь делегатам, г-н -Кон- 
пэли почему-то продолжал настаивать 
иа этом предложении и продолжал ко
го-то упрекать в нежелании представ
ления таких сведений. Неизвестно, по
чему это было сделано, когда уже от
пали всякие основания для таких за
явлений. Но, может быть, г-н Коннэли 
ознакомился с предложением советской 
делегация только после своего высту
пления и, может быть, он не слушал 
моего заявления о согласии на пред
ставление таких сведений?

сил на территориях групгх государств. 
Мы слушали заявление представителя 
Китая. Он напомнил, что китайские 
рейекз во время войны были на тер
риториях Бирмы и Пндо-Китая. я ска
зал. что после оконпания войны все 
китайские войска покинули чужпе 
территории п веопулпсь домой.

Таким обрА-юм. из пяти великих 
держав Советский Союз Френпия я 
Китай дали здесь офппиальный отчет 
о том. как обстоит дело с их воору
женными силами за пределами их го
сударств К сожалению, мы нпчего не 
слышали на этот счет пи от предста
вителя Соединенных Штатов Америкп, 
ни от представителя Великобритании.

Они нам не сообщили этих сведений, 
считая, видимо, не нужным говорить 
об этих вешах иереі представителями 
организации Об'единенных яанвй.

Конечно, мы не можем требовать, 
чтобы именно па данном комитете бы
ли представлены сведения о вонскаХ 
всех государств на территориях .трѵгпх 
Соединенных нанпй. Вместе с тем. у 
вас пет оснований утверждать, что 
Соединенные Штаты Америки и Вели
кобритания откажутся представить све
дения о своих воопѵжрнішх силах, на
ходящихся на территориях чѵжчх го
сударств если необходимость представ
ления таких сведений будет признана 
оргапизанпей Об’единенных напий.

IV.
Сокращ ение вооружений— 

особы й вопрос
Перехожу к вопросу, по которому 

здесь были высказаны разные точки 
зрения п по которому у нас еше нет 
единодушия.

Как известно, правительство Соеди
ненных Штатов предложило, кроме 
сведений о вооруженных силах Об’еди
ненных напий на бывших вражеских 
территориях, дать также сведения о 
войсках, находящихся дома Вы знаете 
также о том. что советское правитель
ство не возражает против этого предло
жения. Мы считаем, однако, что этот 
вопрос должен быть рассмотрен тогіа, 
когда мы займемся проблемой чсообшего 
сокращения вооружений.

Мпе остается напомнить, что не 
только вопрос о пребывании вооружен
ных сил Об'единенных напий на чу
жих территориях, но и вопрос о всеоб
щем сокращении вооружений постав
лен на Генеральной Ассамблее по ппп- 
ппатпве Советского Союза. Прп этом 
естественно, что. к о п а  мы займемся 
проблемой всеобщего сокращения воору
жений. тогда всіанет общий в о п р о с  о 

вооруженных силах в пелом. включая 
п вопрос о вооруженных сп.тіх нахо
дящихся у каждого государства дома. 
Таковы взгляды советского правитель
ства.

Вчера мы слушали еше одно предло
жение. Британский делегат предложил 
об’единпть обсуждение вопроса о вой
сках Объединенных напий на чужпх 
территориях с вопросом о всеобщем со
кращении вооружений. куда вклю
чается и вопрос о войсках, находя
щихся дома. Однако не трудно дока
зать. что такое об'егонение нопеівсо- 
образно. Пам всем ятоо что оба ука
занных вопдоса пмеірг. .большую важ
ность.

Мы не сомневаемся и том. что тот, 
кто предложил объединить обсуждение 
обоих вопросов, также понимает важ
ность каждого из них и не Захочет, 
чтобы был напосен ущерб рассмотрению 
любого из этих вопросов. Между тем, 
если для нас уже- ясно, что вопрос о 
пребывании союзных войск иа чужих 
территориях не простой вопрос и что 
он требует серьезного обсуждения, до 
проблема всеобщего сокращения воору
жений является еше более сложной. 
Совместное обсуждение этих вонро-гоч 
нельзя провести без ущерба для рас
смотрения как первого, так и второго 
вопросов. Об’едпннв их рассмотрение, 
мы не уделим должного внимания ни 
тому, ни другому, поэтому об’единение 
нецелесообразно.

Пе трудно видеть, что эти вопросы 
имеют и разный характер.

Когда мы говорим- дайте сведения о 
ваших войсках на чужпх территориях, 
мы говорим о вопросе сегодняшнего 
.тая. мы говорим о получении фактиче
ской картины для данного момента. 
Когда же мы говорим о вопросе, каса
ющемся всеобщего сокращения воору
жений. мы ставим проблему большого 
масштаба, охватывающую длительный 
период. Если первый вопрос —  это. 
главным образом, вопрос фактов, то 
второй —  это. прежде всего, вопрос 
принципов, связанных со сложной раз
работкой таких проблем, которые го 
сих пор не удавалось решить участни
кам международных совещаний я коп- 
ферениий.

Ппкто гіе будет отрицать, что раз
работка проблемы всеобщего сокраще
ния вооружений потребует от нас пѳ 
мало времени. Без такой серьезной ра
боты. требующей многих мегяпев. нель
зя серьезно обсуждать проблему все
общего сокращения вооружений. Сле
дует ,ти предположить, что нам пред
лагают отложить представление све
дений о войсках на чужих территориях 
до того времени, пока мы закончим об
суждение вопроса о всеобщем сокра
щении вооружений? Пало ли попять 
предложение о совместном обсуждении 
двух указанных вопросов в гом смыс
ле что от Англии. Соединенных Шта

тов. Советского Союза. Франции и 
других государств не потребуют све
дений о войсках на чужих территориях 
дт окоичапия разработки проблемы все
общего сокращения вооружений? Если 
это так. то мы поставим себя в весь
ма неловкое положение, нрипяв такое 
решение. Поймут так. что. значит, мы 
пока но хотим давать организации 06’- 
единенпых папий сведепий о иаіпих 
войсках, находящихся на чужпх тер
риториях. Этим мы дадим повод ду
мать, что мы хотим сохранить паши 
войска на территориях других Объеди
ненных напий подольше. Но сами рас
судите. к чему это поведет, как это 
будет понято* Наконец, еше одно со
ображение. Если мы выскажемся за 
совместное обсуждение указанных двух 
вопросов и отложим представление све
дений о войсках на чужих территори
ях до окончания разработки проблемы 
о всеобщем сокращении вооружений, то 
мы должны поставить и такой воігрос: 
даст ли такое решение желательный 
оффекг с точки зрения авторитета ор
ганизации Об'едииенных наций?

V.
Нуж^н ясный ответ

III.
Цели советского предложения

Теперь я хочу снова верпуться дс 
вопросу, который здесь затрагивался 
целым рядом делегатов. Советскую де
легацию спрашивали о целях, которые 
она преследует, внося свое предложе
ние. Поскольку этот вопрос повторялся, 
я егае раз остановлюсь па этом. Мне 
снова придется напомнить о том. что 
Совет Безопасности и его Военно- 
тптабной комитет должны, согласно 
Уставу, подготовить предложение о 
тех вооруженных силах, которые дол
жны находиться в  распоряжении Сове
та Безопасности для поддержания меж
дународного мира. Это предусмотрено 
статьей 43 Устава. Никогда раиыпѳ 
международная организация не зани
малась такого рода вопросами. Теперь 
эта задача поставлена в порядок дня. 
Военно-штабной комитет уже иригтуипл 
к рассмотрению данного вопроса, хотя, 
конечно, нельзя преумедшпатт. всей 
сложности разработки такого рода про
блем. й мы все должны помочь Военно- 
штабному комитету в разработке пла
на организации вооруженных сил. кото
рые должны находиться в  распоряже
нии Совета Безопасности в целях огра
ждения всеобщего мира Но разве не 
ясно, что для этого Военпо-штабной ко
митет должен иметь, например, дан
ные о вооруженных силах Об’елипеп- 
пых наций, находящихся вне пределов 
страны, и. следовательно, целиком 
предназначенных для внешних пелей. 
Если Совет Безопасности и его Воеппо- 
штрбаой комитет не будут знать фак
тического положения о таких войсках, 
как могут они выработать нужный 
план вооружѳішых сил организации 
Об’единенных наций? Только наличие 
полных сведений об этих вооруженных 
силах даст возможность выработать 
правильный план организации воору
женных сил, подчиненных Совету Бе

зопасности. которые будут предназна
чены для поддержания международного 
мира с безопасности.

Г-и Бенин говорил вчера о том. что
статья 43 не имеет отношения к рас
сматриваемому вопросу. Но он не по
трудился доказать правильность своего 
утверждения.

Советская делегапия ее разделяет 
этого мнепия. Ее представители, уча
ствующие в работе Военно-штабного ко
митета. считают весьма важным иметь 
указанные данные для выработки пла
на организации вооруженных сил 06'- 
едипешшх иаппй. Насколько я понял 
ход происходившей здесь дискуссии, 
значительная часть высказывавшихся 
делегатов также признавала это пра
вильным.

Что ж е касается происходившей 
здесь дискуссии, то на ней следует 
особо остановиться.

Мы видели, что отношение отдель
ных представителей к советскому пред
ложению было неодинаковым. Нельзя 
считать это неожиданным, хотя бы уже 
ввиду новизны проблемы.

Лелая свое заявление в начале обсу
ждения этого вопроса, я от имени со
ветского правительства дал подробный 
отчет' о вооруженных силах Советского 
Союза, находящихся на территориях 
Других Об’единенных наний. а также 
на территориях бывших вражеских го
сударств. как это предусмотрено в со
ответствующих условиях перемирия. 
Таким образом, советское правитель
ство выложило карты на стол, как это 
предложил здесь г-н Коннэли, и пока
зало. как обстоит дело с войсками Со
ветского Союза за границей. Мы вы
слушали и представителя Франции, 
который также остановился на этом 
вопросе. Он дал свои об’яснеяия отно
сительно французских вооруженных

Беем ясно, что теперь никто не ре
шится прямо отказать в представлении 
этих сведений организации Об’едииен- 
вых наний. Такой отказ поставил бы 
любую страну в ноложеппе, которое 
трудно было бы об’яснпть народам. Но 
нельзя допускать и того, чтобы кто- 
либо обходил поставленный вопрос, 
уклоняясь от ясного ответа. .Мы долж
ны дать недвусмысленный ответ иа 
вопрос, хотим ли мы дать сведения о 
своих вооруженных силах на чужих 
территориях или не хотим. Всякий по
ловинчатый ответ или попытка обойти 
поставленный вопрос будут задевать 
престиж Об’сдинеяных напий. не гово
ря уже об авторитете государства, ко
торое пойдет ио этому пути.

Здесь выступал представитель Саль
вадора. который сказал, что мы не дол
жны заниматься вопросом о представле
нии сведений о вооруженных силах 
Об’единенных наций на чужих терри
ториях. так как Совет Безопасности не 
потребовал до сих гюр этих сведений. 
Пднако позиция представителя Сальва
дора произвела несколько странное впе
чатление. Она удобна для тех. кто за
хотел бы уклониться от ответа па по
ставленный вопрос. Но эта позиция не 
соответствует серьезности обсуждаемого 
вопроса.

Б самом деле, мы уже третий день 
обсуждаем этот вопрос, хотя Совет Бе
зопасности и не ставил его перед нами, 
и до си.х пор никто пе возражал про
тив ^того. Следовательно, мы все при
знали необходимость обсуждения дан
ного вопроса. Почему бы п представите
лю Сальвадора не высказаться по су
ществу этого вопроса, пе уклоняясь 
от того, чтобы сказать прямо, признает 
ли он правильным требование предста
вить такие сведения оргаяизапни 06’- 
еіииенных напий. Во всяком случае,

если среди нас и имеется кто-либо, ктв 
хочет уклониться от определенного от
вета на этот вопрос, то большинство из 
нас, мпе кажется, не согласится с этим.

После всех имевшихся уже обсужде
ний Мы должны ясно сказать- признаем 
ло мы целесообразным такое предложе
ние или мы считаем е.го нецелесообраз
ным. Лучше всего, если мы научимся 
говорить в таких случаях прямо. Пѵсгь 
тогда ге, кто против представления 
сведений о своих войсках на чужих 
территориях, прямо и скажут об этом 
и об'яснят мотивы. Если кто-либо за
щищает необходимость задержать свои 
войска на чужой территории, органи
зация Об’единенных напий должна бы 
знать причины этого. Во всяком слу
чае. уклонение от ясного ответа на 
н.-ставленный вопрос теперь пе удов
летворит многих.

Советская делегация надеется, что 
мы придем к единодушному мнению по 
обсуждаемому вопросу. Поскольку это 
касается великих держав, оии _должпы 
видеть в этом свой долг перед другими 
нациями. Большая роль и ответствен
ность великих держав в организации 
Об’единенных напий должны подска
зать им необходимость дать положи
тельный ответ па это предложение.

Тем более заинтересованы в таком 
единодушии малые страны. Обсуждение 
этого вопроса на Генеральной Ассамблее 
должпо укрепить уверенность малых 
напий в том. что здесь оказывается 
должное внимание интересам их наци
ональной независимости и свободы.

Советская делегация падеется. что 
мы достигнем единства в решении дан
ного вопроса. Это решение должно ук
репить авторитет организации Об’еди- 
ненных напий и должпо отвечать ин
тересам мира и всеобщей безопасностш. 
(Аплодисменты).



Кооперация закупает хлеб
в колхозах

МЦХЕТА. (По телефону от наш. 
Ферр.). Колхоз имени Кирова селения 
:Церовааи своевременно рассчитался с 
государством по обязательным постав

к а м  зерна и перевыполнил план хлебо
заготовок. Теперь колхоз одним из пер
вых в районе продал кооперации зерно 
из своих излишков. В первый же день 
закупок хлеба он продал 3 тоВны 
зерна.

4 тонны хлеба продал кооперации 
колхоз имени Сталина, 3 топик— кол- 
доз имени Берия.

Для встречной торговли с колхозами, 
продающими хлеб, кооперация завезла 
в район шерстяные и хлопчатобумаж
ные ткани, обувь, хозяйственные при
надлежности и другие промышленные 
товары.

★ *  ★
Х А Ш У Р И . (По телефону от наш.

и і Ф р . ) .  В эти дни к складам потреби
тельской кооперации непрерывно дви
ж утся арбы, груженные зерном,— кол
хозы и колхозники везут для продажи 
«излишки хлеба. Закупка хлеба прохо
дит в районе с успехом. В первый же 

• день кооперация закупила здесь 77 
тонн зерна.

Бригадиры колхоза «Октомбери» тт. 
Гелашвили и Зумбадзе одпими из пер
вых привезли на продажу по 60 кило
граммов верпа. 100 килограммов хлеба 
продал председатель этого колхоза тов.

Пекелапгвили. Колхозник артели имени 
Берия тов. Андро Гаглопгвили продал 
70 килограммов.

Значительное количество ил.тттгков 
хлеба продали кооперации колхозы. В 
артели «Мшромелта глехи» селенпя 
Зомо Оеиаури закуплено 4 тонны зер
на, в артели «Вторая пятилетка» селе
ния Квемо Оеиаури— 3 тонны, в  кол
хозе «Цители Вареговлави»— 3.5 тонны.

Вчера магазины потребительской 
кооперации начали встречную продажу 
промышленных товаров колхозам и кол
хозникам. Для встречной торговли за
везено в  магазины на 100 тысяч руб
лей хлопчатобумажных ткапей. на 
35  тысяч рублей шерстяных и шелко
вых тканей, на 18 тысяч рублей обу
ви , а также галоши, мыло, нитки и 
другие товары.

★ ★ *
ТЕЛАВИ. (По телефону от наш.

корр.). Потребительская кооперация 
развернула закупку излишков хлеба 
у колхозов и колхозников. В Курдгела- 
урской артели имени Энгельса закуп
лено 3 тонны зерна, в артели «Моли- 
11 ап о»— 3.5 тонны, в артели имени 
Коминтерна селения Вардисубаня —  
3 тонны. Значительное количество из
лишков хлеба продали кооперации и 
колхозники.

В течение двух дней кооперация за
купила здесь около 50 тони хлеба.

Где же развозная и разносная торговля?
В постан овлен и е С овета М инистров 

С ою за С С Р о  разверты ван и и  ко о п ер а
тивной торговли  и увеличении п роиз
во д ст в а  продовольствии  и то в ар о в  ш и
р о к о го  потребления кооперативны ми 
гредтіриятиям и б ольш ое внимание у д е 
лено  организации  развозной  н р азн о с 
ной торговли.

П ер ед в и ж н ая  торго вл я , ес л и  она хо 
рош о органи зован а, в сегд а  н ах о д и т с а 
м ое ш ирокое п оле д еятел ьн о сти  д аж е  
при наличии д о стато ч н о го  количества 
универсальны х и специализированны х 
м агазинов.

Т ел еж к и  - велосипеды , р аз’езж аю ш и е 
п о  улитам  город а и продаю щ ие воды , 
м орож еное, ц веты , ф рукты ; л о тки  с  
разнообразны м и галантерейны м и, таб ач 
ными, кондитерским и  и другими и зд е 
л и я м и — п о льзовали сь  в довоенные годы  
ш ирокой популярностью . о казы вали
больш ую  пом ощ ь в удовлетворении  з а 
п росов  п отребителя. К оробейники зн али  
свои х  покупателей , их вкусы  и запросы , 
д оставл ял и  им все. что  нуж но,— кату ш к у  
литок, пару запонок, зубную  ш етку , о д е 
колон , к аран даш , почтовую  бум агу...

П ер ед ви ж н ая  то р го в л я  и гр ал а  н ем а
лую  р о л ь  в разверты вании  товар о о б о 
рота.

З а  последний го д  М и н и стерство  т о р 
говли  Г рузинской  С С Р приняло р яд  ре
ш ений о  восстановлении  ш ирокой сети  
п ередвиж ной  торговли , о  п ереброске т о 
варов . залеж аівш ихся в одном  рай он е,—  
в  другой , гд е  он м о ж ет  бы ть л егко  
р еали зован .

Н о эти реш ения л и то  вы полнялись  в 
н езначительной  степ ени , ли бо  не вы пол
н ял и сь  вовсе . В торгую щ и х  о р га н и за 
ц иях у корен и лось  явно  п рен еб р еж и тел ь
н ое отнош ение к  ручной и передвиж ной 
то р го в л е , н еж елан и е вози ться с  «м е
лочью ».

Э то  при вело  к том у, что Т билиси и 
м н о ги е  го р о д а  республики , не говоря

у ж е  о  сельски х  м естностях , ф актически  
лиш ены  разносной и развозной  т о р го в 
ли . Р а зв е  мож но, например, сч итать , что  
Т б и лторг у д ел я ет  сер ьезное внимание 
передвиж ной  торговле, если  в  Тбилиси 
он имеет лиш ь немногим  более д вух  д е 
с я т к о в  коробейников?

Н а-днях  на засед ан и и  кол л еги и  М и 
нистерства  торговли  Грузинской  С С Р 
о б с у ж д а л с я  вопрос о  реали заци и  так  
н азы ваем ы х « зал еж ал ы х »  и «неходовы х» 
товаров . В ы яснилось, что  торгую щ ие 
о р гани зац и и  имею т на б азах  и  ск л ад а х  
так и х  то вар о в  почти на 2.875 ты сяч  
рублей , но, несм отря на это , не то р о 
пятся р азв ер н у ть  передвиж ную  то р го в
лю , и сп ользовать  е е  д л я  улучш ения 
товарооб орота , д л я  повы ш ения качества 
о бсл у ж и ван и я потребителей.

Н а 1 ян вар я  этого  год а Т билторг 
имел за л еж ал ы х  то вар о в  на 1.812 ты сяч 
рублей . В течение год а эти товары  б ы 
ли уценены  на 1.017 ты сяч  рублей . Н о  
Т би лторг все ещ е  им еет таки х  товаров  
на 933 ты сячи рублей . П ростая  ари ф м е
ти ка говорит о  том, что за л е ж и  товаров  
не то л ьк о  не ум еньш ились, а, наоборот, 
у вели чи ли сь . П оэтом у  непонятны  з а я в л е 
ния начальника пром товарного о тд е л а  
Т бнлторга тов. Р аф аел о ва , п ы таю щ его
с я  д о к азать  н ед о к азу ем о е— борьбу, к о то 
рую  он якобы  вед ет  за ли квидацию  з а 
л еж авш и х ся  товаров . Н е ясно  ли, что 
наличие бо л ьш о го  коли чества  н ер еал и 
зованны х товаров  во многом о б 'я сн яет ся  
неж елан и ем  о р ган и зо вать  передвиж ную  
торговлю ?

К о л л еги я  М инистерства торговли  
Г рузинской  С С Р  приняла ещ е о д н о  р е 
ш ение о  л и кви дац и и  зал еж ав ш и х ся  то 
варов, признала необходим ы м  ор ган и зо 
вать, наконец , по-настояш ем у д ел о  п е
редвиж ной  торговли

Н у ж н о  п о ж ел ать , чтобы это  реш ение 
не п о д верглось  участи  преды дущ их

А. Р У Т О В .

Что мешает росту добычи марганца
ЧИАТУРА. (Наш  к о р р .) . Рудник 

имели Сталина н рудник нмепп Кага
новича —  одни из крупнейших в 
Чнатура. Однако, в третьем квартале 
оба эти рудника недодали стране много 
марганца. Из-за роста себестоимости 
продукции рудники закончили третий 
квартал с убыточными финансовыми 
показателями.

\

В четвертом квартале в работе руд
ников наметился некоторый сдвиг. Но 
он еще крайне недостаточен, и под
линной перестройки работы на руд
никах пока не чувствуется.

На руднике имени Сталина до сих 
пор не устранены многие причины не
выполнения плана. Все ешс плохо ор
ганизованы подрывные работы. К за
боям не подведены железнодорожные 
линии, что мешает нормальной по
грузке марганпа в ваюпеткн Недоста
точно также освещены забои, неудо
влетворительно ведется крепление гор
ных выработок.

Бывшее руководство рудника им. 
Кагановича не принимало мер для 
улучшения условий работы на рудни
ке. занималось очковтирательством. 
Это привело к тому, . что 9-месячный 
план рудник значительно недовыпол
нил. Сейчас здесь положение выправ
ляется. но все же рудник —  в числе 
отстающих. Особенно тормозит рост до
бычи марганпа то, что 147 рабочих 
здесь еще пе выполняют норм.

Начальник 1-й эксплоатационной
смены рудника т. Л. Таварткиладзе 
заявляет, что его смене постоянно ме
шает плохая работа подготовительной 
смены. Из-за неподготовленности ра
бочих мест часты простои. Не в по
рядке электропроводка. Смене нехва- 
таст вагонеток: вместо 60 имеемся
только 48. Некоторые из них неисправ
ны. часто сходят с рельс, а это, в свою 
очередь, вызывает простои.

Мало что сделано на руднике им. 
Кагановича и для подготовки к зиме. 
Рудник обеспечен топливом только на 
30 процентов. И общежитиях не везде 
имеются стекла, не в порядке отопи
тельная система.

До кошта года осталось немногим 
больше месяца. Сейчас в борьбе за
под’ем добычи марганца особенно до
рог каждый день.

Руководство треста обязано про
явить больше оперативности в устра
нении недочетов на отстающих руд
никах. Надо в первую очередь свое
временно обеспечить рудники креиеж- 
ным материалом, уделить серьезное 
внимание правильному ведению гор
ных работ, поднять производитель
ность труда.

Руководители рудников должны 
принять все меры к нод’ему добычи 
мапганна. обеспечить уснешпое завер- 
шоппе 1946 года и тшательнѵю под
готовку ко второму • году новой пяти

летки. ш  Б И Ч А Ш В И Л И .

РЕСПУБЛИКАНСКОЕ СОВЕЩАНИЕ РУКОВОДИТЕЛЕ» 
КУЛЬТУРНО -  ПРОСВЕТИТЕЛЬНЫХ УЧРЕЖДЕНИИ

Сбор ци трусовы х  п лодов . С лева — стах ан о вка  совхоза имени И льича Гулъ-
рипш екого  района тов. М . Ж у ги н а  на сб оре лим онов; сп рава  агроном  М а- 
хи н д ж ау р ско го  со вхоза  тов . Д . Т угуш и, н аграж д ен н ы й  орденом  Л енина, 

п р оверяет  у к л а д к у  собранны х лимсінов.
Ф ото  Г. П ар аск ево п у л о  и В. Б абаяна.

Недочеты организации сбора 
цитрусовых плодов

(От нашего иоррѳспондента)

20— 22 ноября в Т билиси состо ял о сь  
республиктш ское совещ ан и е за в е д у ю 
щ их отд елам и  ку л ьту р н о -п р о с в ети тел ь 
ной работы  исполком ов С оветов д еп у
т ат о в  тр у д я щ и х ся  совм естно с активом  
к ультп рос ветра ботни ков.

С д о к л ад о м  об очередны х зад ачах  
гультурно-просЕиетительНых учреж дений

сельски е исполкомы  д о л ж н ы  обеспечить 
инж енерно-технический  кон троль  н ад  
строи тельством  к у л ь т у р н о  - п р освети 
тельны х учреж дений .

З аве д у ю щ и й  о тд ело м  ку л ьту р н о -
п росветительной  работы  М ах ар ад зев -
ск о го  райисполком а тов. Глонти р ас
ск азал  о  больш ом росте  культурн ы хІТГѴІ о п т л  и  иѵ/.іпиіѵлп

вы ступил п р ед сед ател ь  К ом итета по де- | зап росов  тр у д я щ и х ся  района и поставил
_______     Т, . . .  ,  V іміплм/ .   — ^ пгѵ іітл и  л т ь и  о  П /И 9 V 3 П Я Я Ѵ

На цитрусовых плантациях колхозов 
Батумского района и на приусадебных 
участках колхозников должно быть 
собрано около 143 миллионов цитру
совых плодов— в три раза больше, 
чем в прошлом году.

Передовые колхозы района успешно 
ведут сбор. Колхоз имени Жданова 
Тхилнарского сельсовета первым в 
Аджарии выполнил годовой план сбора 
цитрусовых плодов. При плане 
248 .000  мандаринов и лимонов собра
но 265-000. Колхоз обязался сдать 
еще не менее 170.000  плодов. Сосед
ний колхоз имени Кирова также вы
полнил план сбора мандаринов.

Однако, некоторые колхозы затяги^ 
вают сбор. Особенно отстают колхозы 
Орта-^Батумского сельсовета. Колхозы 
имени Сталина, «Коммунист», «Куль
тура» и имени Тельмапа этого сельсо
вета начали выборочный сбор только 
13 ноября.

Б колхозе «Коммунист» уборочные 
работы организованы плохо. До сих 
нор не укомплектованы бригады сбор- 
шип. Колхозники, работающие на 
сборе урожая, не знают дневных норм. 
Агроправила грубо нарушаются. Так, 
в бригаде А. Чхаидзе собрали 400 ки

лограммов незрелы* мандаринов. Кол
хозники М. Бакурндзе, И. Варпіаиидзе,
Л. Тоиурпдзе собрали и пытались 
сдать приемочному пункту тысячу ки
лограммов зеленых мандаринов.

Цитрусовые плантации колхоза рас
положены на склонах гор. Дороги 
здесь только аробные, однако правле
ние колхоза не позаботилось во-время 
отремонтировать апбы. Из имеющихся 
10 арб для перевозки плодов исполь
зуется только одна. В результате соб
ранные мандарины по нескольку дней 
остаются на плантациях.

Медлит с уборкой урожая также 
колхоз имени Орджоникидзе селенпя і 
Сарпы. Здесь собрано, только 180.400  * 
плодов при плане 1.115 тысяч.

В колхозе «Мѳбрдзоле» Ахалшен- | 
ского сельсовета в результате слабой ! 
трудовой дисциплины на сбор ежеднев
но выходят не более 20 колхозников.
В первой бригаде из 35 человек выхо- ' 
дят на работу 5— 6. В колхозе нехва- | 
тает уборочного инвентаря. Нет план
тационных лестниц.

Еще хуже ведут уборку в колхозе 
имени Карла Маркса этого же сельсо
вета. здесь план сбора мандаринов вы
полнен только на 2 процента.

В Ахалшенском совхозе
БАТУМИ. (По телефону от наш. 

корр.). В четырех километрах от Ба
туми на плодородных красноземах ши
роко раскинулись цитрусовые планта
ции Ахалшснского совхоза. Об успе
хах знатных цитрусоводов совхоза 
знают и за пределами Аджарии.

В совхозе цитрусовыми плантация
ми занято 120 гектаров. На этой пло
щади растут 72 .000  мандариновых, 
апельсиновых, лимонных и грейпфру- 
товых деревьев. ■

В нынешнем году совхоз даст И.541І 
тысяч цитрусовых плодов, почти в два 
рада больше, чем в прошлом году.

Сбор урожая начался 'н а  15 дней 
раньше, чем в прошлом году, и идет 
более организованно. Совхоз взял обя
зательство собрать сверх плана 500 
тысяч лимонов, 50 тысяч апельсинов 
и 30 тысяч грейпфрутов.

С рассветом 150 рабочих и работ
ниц выходят на плантации и до захо
да солнца собирают плоды. По графи
ку нужно ежедневно собирать 250

тысяч мандаринов, собирается лее 
400— 450 тысяч. Взятые темпы поз
воляют рассчитывать, что сбор урожая 
будет закончен к 1 декабря —  па 10 
дней раньше установленного срока.

Цитрусовод тов. В. Куридзе уже со
брал с закрепленных за ним 2 .300  
деревьев 650  тысяч плодов. Он собе
рет еще столько же. Па участке садо
вода тов. С. Квиргелидзе урожай лимо
нов в 10 раз превысил плановую 
цифру.

лам  культурно-просветительны х у ч р е ж 
дений при С овете М инистров Г рузи н 
ск о й  С С Р  тов. В. Хатиаш вмли.

Д о к л а д ч и к  отм ети л , что  д а л е к о  не 
все районны е о т д е л и  кул ьту р н о -п р о 
светительной  работы  сп равляю тся с 
стоящ им и п ер ед  ними ответственны м и 
зад ачам и .

О тд ел  культурно-просветительной  р а 
боты  А баш ского  райисполком а (бывш ий 
заведую щ и й  т . Габисония) до п о сл ед 
н его  времени не имел д аж е  плача 
работы , не бы л уком п лектован  к а д р а 
ми. Заведую щ и й  отделом  не принял 
мер д л я  о своб ож д ени я пом ещ ений 
к у л ьту р н о  - просветительны х у ч р е ж 
дений, зан яты х  различны м и у ч р е ж д е
ниями и лицам и, а  т а к ж е  д л я  п р е д о т 
вращ ения разб азари ван и я клубн ого  
инвентаря и и м ущ ества.

С ерьезн ы е недочеты  им ею тся и в 
работе  районного лекционного бю ро. 
Л екц и и  п р ед ва р и тел ьн о  не р ец ен зи ру
ю тся, р ассм атри ваю тся  наспех. Так, 
например, на одном  из последн и х засе
даний лек то р ск о й  группы  бы ло просм о
трен о  и у тв ер ж д е н о  с р а з у  7 лекций.

П лохо  руководи л  д о  последн его  
времени к у л ьту р н о  - просветительны м и 
у чреж д ен иям »  о т д е л  культи  росветр а- 
богы  Г ори й екого  райисполком а (за 
ведую щ ий т . М ачараш вили). Н е у д и 
ви тельн о  поэтом у, что  в горинском  
Цоме < культурк  работа сам о д ея тел ь 
ных к р у ж к о в  стоит на низком уровне, 
не проводятся д о к л ад ы  и лекции . П о 
мещ ение Д ом а к у л ьту р ы  ещ е  не осво
б о ж д ен о  о т  частны х л и ц  н других 
учреж дений.

С л аб о  поставлен а культу р н о -п р о све
ти тел ьн ая  работа  н в Х аш урском  рай
оне.

О тд ел ы  культурн о-п росвети тельн ой  
работы  этих районов не привлекаю т 
кадры  местной интеллигенции к к у л ь 
турн о  - просветительной работе, пло
хо борю тся за превращ ение районны х 
ц ен тров в подливны е очаги  советской  
к ѵ чѵгѵоы

И н ач е обстоит д е л о  в тех  районах, 
гд е  партийны е и советски е органи за
ции осознали  важ н о сть  к у л ьту р н о -п р о 
светительной  ітаботы. П олож и тельн ы й  
пример в этом отнош ении показы ваю т 
клубны е у чр еж д ен и я  в Л анчхѵ тском , 
Г егечкорском , С а м тр ед ск о й , М ахара- 
дзевеком  и дру ги х  районах.

П осле д оклада разверн ули сь  о ж и в 
ленны е премия.

Н ачальни к  управления по делам  
культу р н о -п р о свети тел ьн ы х  учреж дений 
при С овете М инистров А д ж арской  
А С С Р тов. Н и ж ар ад эе  отм етил  н еу д о в
л етвори тельн ое снабж ение библиотек 
л и тературой , я т а к ж е  о тсу т ств и е  у 
клубны х учреж д ен ий  необходим ой хо 
зяйственной  базы  и сильны й н ед о ст а 
ток  кул ьти н вен тар я  В р яд е  сел  по 
инициативе и с участием  колхозн и ков  
стр о я тся  новые клубы  и избы -читальни. 
Э то стр о и те льство  часто не о твеч ает  
техническим  требованиям . Р айонны е и

вопрос о  стр ои тельстве  в г. М а х ар ад зе  
н ового  зд ан и я  д л я  районного  Д ом а 
культуры

—  И з год я в год  р асш и ряется  сеть
культурн о-п росвети тельн ы х  у чр еж д ен и й  
в Л аго д ех ско м  районе, —  говорит зав . 
о тд ело м  к у л ьту р н о  - просветительной  
работы  Л а го д ех о к о го  районного  ис
п олком а тов. С и н д  ж и к  а і иви ли . В этом  
год у  в Л аго д ех и  бы ло вы строен о  зд а 
ние д л я  библиотеки , в некоторы х  сел ь
советах по инициативе колхозннкор  и 
местной и н теллигенции  стр о я тся  к л у 
бы. В районном ц ен тр е  нам ечено со з
д а т ь  парк культуры  и отды ха . Тов. 
С и ндж якаш внли  ук азы вает  на необхо
д им ость  улучш ить снабж ен и е р аб от
ников культурн о-п росвети тельн ы х  уч
реж ден и й  м етоди ческой  ли тер ату р о й , 
та к  к ак  зн ач и тельн ая ч асть  их не 
имеет сп ец иальной  п одготовки .

—  В А бхазии. —  говорит начальник 
У правления по делам  культурно-гаххж е- 
тительны х учреж д ен ий  при С овете -Ми
нистров А бхазской  А С С Р то®. Х уб ула
ва, —  н асч и ты вается  54 сельски х  клу
б а , 65 изб-читален , 14 би бли отек , 7 д о 
мов ку л ьту р ы . В этом  го д у  в респу
б ли ке бы ло о тк р ы то  12 клуб ов , лом ов 
к у л ьту р ы  и библиотек . В озобновля
е т  свою  работу  А бхазски й  г о с у д а р 
ственны й к раеведчески й  м узей . В б о л ь 
ш инстве сущ ествую щ и х к у л ьту р н о -п р о 
свети тел ьн ы х  учреж д ен ий  произведен  
капитальны й  н текущ и й  рем онт пом е
щ ений и инвентаря. К 20 н ояб ря д л я  
н у ж д  к у л ьтп р о свету ч р еж д ен яй  п о д в е зе 
но 270 кубом етров дров.

Р ектор  Т билисского  госу д ар ствен н о го  
ун и верситета имени С талина академ ик 
Н . К ецховели  в своем вы ступлении 
остан ови лся на р я д е  вопросов работы  
к у л ьтурн о-п росвети тельн ы х  учреж дений  
и п одч еркн ул  необходим ость усиления 
их внимания к п оп уляризации  альпиниз
ма.

Д и р ек то р  р есп у б л и к ан ск о го  Д ом а н а
родн ого  творч ества  тов. Г. К о келад эе  
р асск а зал  о  помощ и, оказы ваем ой  сам о
деятельн ы м  кр у ж кам  районны х домов 
к у л ьту р ы  н сел ьски х  клубов.

Н а совещ ании вы ступили т а к ж е  за в е 
д ую щ ие отделам и  к ультурн о-п росвети 
тельной  работы : Т би лисского  го ри сп ол
кома — тов М учиаш эили, С ач х ер ско го  
райисполком а —  тов. С ам х ар ад эе , К ва- 
р ел ьск о го  райисполком а — тов. Б регва- 
д зе , Ю го-О сетин ского  облисполком а —  
тов. Д ж и о ева , начальник кл у б н о го  у п 
р авления р есп убли кан ского  Комитета по 
делам  к у л ьтурн о-п росвети тельн ы х  у ч 
реж ден и й  тов. А хвледиани, зам ести тел ь  
м инистра просвещ ения Г рузинской  С С Р 
тов. Б у р ч ѵ л ад зе , п и сатель  тов. Ц вер а- 
ва, ди р екто р  Книж ной палаты  тов. Го- 
го л ад зе , зам ести тел ь  ди ректора Г осу
дарственной  публичной библиотеки  тов. 
Л ордкипанм дэе и другие.

С овещ ание с больш им  п од’емо\л при
н ял о  приветствие то вари щ у С талину. 
П осланы  п риветствия товари щ у Б ерия , 
а так ж е  товарищ ам  Ч арквиани  и Б ак- 
р алзе .

За высокую культуру районного центра

САМТРЕДИА СЕГОДНЯ
(О т наш его корреспондента).

. 1 П ер ед  зданием  вокзала в С ам тредиа
Р екордны й урож ай  в ы р аст и л и  н а с в о -  | раски н улась  ш ирокая, покры тая асф аль- 

т а к ж е  гг. А. Д ж ах у та- 1 том * к а й м л е н н а я  зелен ью  площ адь.их участках 
швили, К. Сороколетов, 11. Богополь
ская, М. Фундукиди и другие.

Весь урожай совхоз в этом году 
перерабатывает своими силами в соб
ственных павильонах. В ятппкп с мар
кой «Ахалшѳнскпй лігмоігно-м.гндарино- 
вый совхоз» ежедневно упаковывается 
20  тонн мандаринов.

А б с о ю з  о тстает  в з а го товке  плодов
СУХУМИ, 24 ноября. (По телефону 

от наш. корр ). Абхазский союз по
требительской кооперации должен за
готовить в этом году в колхозах Гуда- 
утского, Очамчирекого и Гальского 
районов 14.471 тыс. Цитрусовых пло
дов.

На цитрусовых плантациях имеется 
много созревших плодов. Однако сбор 
и заготовка пока идут медленно. На 
20  ноября павильоны Абсоюза приня
ли 815 .200  плодов, что составляет 
12.6  процента плана.

В Гальском районе пока заготовлено 
236  тысяч цитрусовых плодов, против 
5 .771  тыс. по плану, а в Очамчнр- 
ском —  41 тысяча при плане 1.600 
тысяч;

Паковочные павильоны Абсоюза 
встретили сбор цитрусовых плодов не
достаточно подготовленными. В Гудау- 
ти  и Гали до сих пор не завезены ка

либровочные машины. Поэтому перера
ботка мандаринов происходит вручную. 
Ощущается большой недостаток рабо
чей силы. Вместо 250  человек, в 
цитрусовых павильонах работают толь
ко 104. Гудаутскомѵ павильону, на
пример. недостает 75 рабочих, Галь- 
скому —  57.

Нехватает и тары. Из потребных 
60 тысяч комплектов досок для сбив
ки отгрузочных ящиков \бсоюз полу
чил всего 44 тысячи. Сбивка ящиков 
из имеющегося лесоматериала еіпе не 
закончена. Абсоюзу нехватает 5 ты
сяч рабочих яШикпв. Нет в достаточ
ном количество и оберточной бумаги.

Все это отрицательно сказывается 
на работе паковочных заводов. В Гу- 
даѵтском павильоне уже несколько 
дней лежат ящики с плодами, которы
ми можно загрузить 4 вагона, но от
грузка их почему-то задерживается.

О т площ ади  р асх о д ятся  ровны е у л и 
цы , застроенны е новыми домами. Рядом  
с трехэтаж ны м  зданием  гостиницы  б е 
л еет  стройная колон н ада. О на украш ает 
вход в парк культуры  и отды ха, на т е р 
ритории которого  находится театр.

Ж и тел и  С амтредиа го р д ятся  парком 
и театром . В стр ои тельстве  их прини
м ало участие псе население город а. Н е
м ал о  приш лось положите» тр у д а  на то, 
чтобы осуш ить находивш ееся на этом 
м есте больш ое болото , не просы хавш ее 
круглы й  год , бы вш ее очагам  малярии.

С ам тредц і.1 лю бят свой город . Они 
принимают деятел ьн о е  участие в его 
благоустрой стве . С тарож илы  часто 
вспоминаю т м ален ькое, грязное, зах о л у 
стное местечко, каким  он бы л раньш е. 
Сейчас оно стал о  промышленным и 
культурны м  центром  больш ого рай

она З ^ р с ь  работаю т консервны й 
завод , ш елком отальная ф абрика, меха
нический зав о д , р яд  других п редп ри я
тий, В городе вы строены  Дом к у л ь ту 
ры," кинотеатр , библиотека, работает 
радиоузел , им еется н еско л ько  техни
кумов и ш ко л .

Ж и зн ь  в районном центре бьет к л ю 

чом. В ногу с  промышленным ростом
н благоустройством  города и дет и его  
кул ьту р н ая  ж и зн ь— лекц и и , кино, кон
церты , сп ектакли  в театре  и клубах...

К улілгурная ж изнь С ам тредиа много
образна. Н о неизмеримо возросли  в на
ши дни зад ачи  районных ц ентров. Он я  
д о л ж н ы  стать  подлинными очагами пе
редовой советской  культуры  в д еревн е, 
ком мунистического воспитания т р у д я 
щ ихся. Эт»' больш ая, благородн ая з а д а 
ча сам тредской  партийной о р г а н и з а " и \  
главной культурной  силы в районе, з а 
дача советских организаций, общ ествен 
ности С ам тредиа С л ед у ет  чаш е п р а
ктиковать  посы лку агитационны х и х у 
дож ественны х бри гад  н колхозы , лу  - 
ш е поставить пропаганду пятилетнего  
плана страны . республики, района. 
М естны е организации долж н ы  уделить 
больш е внимания работе районной и 
сельской  библиотек: книжный ф оі.д
сам тредской  библиотеки д ал ек о  не мо
ж ет  удовлетвори ть  возросш ие запросы 
читателей. Н еобходимо п родвигать  глуб
ж е  в деревню  книгу, кино, радио

С ам тредиа имеет все возмож ности 
стать  образцовы м  районным центром. 
Д е л о  районных организаций исп ользо 
вать полностью  эти возмож ности.

м. Р И О Н Е Л И .

Забыли о больш ом деле
(О т  наш его корреспондента).

Материалы для строек 
новой пятилетки

Б есед а  с министром  промы ш ленности 
С С Р тов. В

В авгу сте  те к у щ е го  го л а  в М оскве 
п р о и сх о д и л о  В сесою зное совещ ан и е а к 
ти ва  работников пром ы ш ленности стр о и 
тел ьн ы х  м атериалов. У частники с о в е щ а 
н и я  о т  имени 280 ты сяч  рабочих, и нж е
неров , техников и с л у ж ащ и х  промы ш 
ленности  стр о и тельн ы х  м атериалов 
С С С Р  в своем  письме товарищ у С талину 
о б я за л и с ь  п о -больш евистски  развернуть  
б о р ьб у  за вы полнение и перевы полнение 
п л ан а  новой пятилетки .

В д о к л а д е  на совещ ан и и  министр 
пром ы ш ленности строи тельн ы х м атер и а
л о в  С С С Р  товарищ  Л . М. К аганович, 
го в о р я  о  сою зны х респ убли ках , отм етил , 
в  частности, б о л ьш и е возм ож ности  С о
ветской  Г ру зи и  в д ел е  увеличения 
п р о и зводства  строи тельн ы х м атериалов.

К ак  и звестн о , пром ы ш ленность с тр о и 
тел ьн ы х  м атериалов Грузии р я #  лет 
с и л ь н о  о тставал а . Н еуд о в летво р и тел ьн о  
р аб о т ал а  она и в  первы е м есяцы  1946 
г о д а . С ейчас п олож ение иное. У нас 
е с т ь  все возм ож ности— и работники п р о 
м ы ш ленности  строй м атери алов  Грузии 
б орю тся  за  то , чтобы успеш но зав ер 
ш и ть  1946 год.

Г одовой  план вы пуска и зв ес ти  б у д е т  
зав ер ш ен  в ноябре. М ы борем ся за  100- 
п роцентное 'выполнение годового плана 
п р о и зводства  кирпича. П родви н улся не
м н о го  вп еред , но все  ж е  п р о д о л ж ает  
о т с т а в а т ь  вы пуск черепицы .

В аж ную  роль в зам етном  улучш ении 
работы  наш ей промы ш ленности сы гр ал о  
.со зд ан и е  респ уб л и кан ско го  М иннстер- 
• с т в а  строи тельн ы х м атери алов . Р у к о 

строи тельн ы х м атериалов Г рузинской 
П ааташ вили
в о т с т в о  при бли зи лось  к ггредприятиям, 
с т а л о  б олее  конкретны м , оперативны м . 
У лучш и лось  и м атериальн о-техн и ческое 
сн аб ж ен и е предприятий. Е сть  у н ас с е й 
час предприятия, работаю щ ие хорош о, 
си стем ати чески  вы полняю щ ие в п о сл ед 
нее врем я плановы е зад ан и я . Это— Са- 
б урталн н ски й  о а в о д  су х о го  прессования 
кирпича (д и р ек то р  т. М уеелнаіги), Ц х а- 
каевскин известковы й зав о д  (ди ректор  
т. Б арам ия). С ѵрамский известковы й за 
вод (д и р е к то р  т . И н горокв а) и ряд  д р у 
гих. Ц х а к іе эс к и й , О.урамскиіі и К у т аи с
ский  изізееткопис заводы  уж е вы полни
ли годовой план.

В м есте с тем  значительное число  
предприятий еш е работает плохо. Сре- 
д и  н и х— кирпично-черепичны е заводы  в 
Н осири (д и ректор  т. Б а гату р и я ), в Сам- 
тр ел н а  (д и р ек то р  т. К ачеЙ ш вили), в 
Г урд ж аан и  (д и р ек то р  т. Габрелаш вили). 
Д о  сих пор е ш е  на этих предприятиях 
не ликвидированы  ф акты  б есх о зяй ств ен 
ности, перерасход а технических  м ате
риалов  и топлива, плохой организации  
тр у д а . Все это  торм озит выполнение 
плановы х заданий , приводит к убы точ
ной работе. Н аш ему м инистерству  п р ед 
с то и т  много п оработать  н ад  тем , чтобы 
вы вести эти  предприятия в ряды  п ер е
д овы х  и ш ире и сп ользовать  имею щ иеся 
в наш ей пром ы ш ленности богатей іпие 
резервы .

Н ово стр о й ки  Г рузии  п ред’являю т 
больш ие треб ован и я на строи тельн ы е 
м атери алы . Н аш а и звесть  и д ет  на стр о и 

т е л ь с тв о  К у таи сск о го  автом обильного 
зав о д а , саб ѵ ртальнскнй  кирпич—на н о
востройки Тбилиси, в ч астн ости  на 
с т р о Л е л ь с т в о  завода пластм асс. Все 
м инистерства Г рузии  п олучаю т о т  нас 
д л я  капитального  стро и тельства  р азн о 
о б разн ы е виды строи тельн ы х м атер и а
лов.

Этих м атери алов  в  1947 го д у — втором 
го д у  новой п яти летки —н уж н о  п оовзво 
ди ть  го р а зд о  больш е. П ротив 18 млн. 
ш тук кирпича в 1946 го д у  в будѵш ем 
го д у  д о л ж н о  бы ть вьгпушеио 28 м иллио
н ов ш тук; 32 ты сячи  тонн протмв 24 ты 
сяч  тонн извести ; бру сч атки  д л я  д о 
р о ж н о го  с т р о и т е іьства  против о ж и д а е 
мого вы полнения в 1946 го т у  8  гыс. 
квад р атн ы х  м е т р о в .. п р ед п о л агается  вы 
п устить  15 ты сяч  квадратны х метров. 
Н е меньш е, чем на 50 процентов, в о зр а 
с тае т  вы пуск строи тельн ы х  камней 
тед зам ск о го  туф а, к в ах ч гр ск о го  бута 
и эк л ар ск о го  ш тучно-облицовочного
камн*.

В 1947 го д у  нам  п редстои т начать 
стр о и тельство  р яд а  новых крупных 
г.редприятий »г рекон струи ровать  м но
гие д ей ствую щ и е предприятия.

На 5 м иллионов ш тѵк кирпича в о зр а 
с т е т  м ощ ность С абу рта лийс к ого  зав о д а  
с у х о го  п рессования Е ш е  до конца т е 
ку щ его  год а зд е с ь  д о л ж н о  бы ть за к о н 
чено стр о и те л ьст в о  второй печи и у ста 
новлен третий  пресс. Р асш и р яется  с у 
ш ильное хозяй ство  на С ам тредском  и 
З у гд и д с к о м  кирпично-черепичном  зав о 

д а х .  Н а Г урдж аан ском  кнрпично-чере- 
пичном заводе д олж н а б ы ть  о с у щ е с т в л е 
на м еханизация ф ормовки. Р асш и р яю т
ся  и м еханизирую тся р азработки  кур- 
себ ск о го  гранита, э к л а р с к о г о  камня и 
тед зам ск о го  туф а. Р я д  сезонны х кнр- 
пично-черепичны х зав о д о в  Западной 
Г рузии  переводится на кругл о го д о ву ю  
работу . Все это  позволит намного у в е 
личить  м ощ ность этих действую щ их 
предприятий.

I С 1947 год а в Грузии б у д е т  начато 
стр о и тельство  новых крупных предприя- 

І тин строительны х м атериалов. В Тбили
си  в течение год а б у д е т  построен за в о д  
и звестково-пу іш олан о ію го  цем ента. Б у 
д ет  начато и р азв ерн ется  строи тельство  

і Ц хал тб и л ско го  гипсового завода в А хал- 
! ц,и хеком районе. А д ж ам етск о го  цем ен т

ного зав о д а , М етех ско го  юирпмчіЕо-чере- 
пичного зав о д а . О том. н аск о л ьк о  зн а 
чительны  эти предприятия, мож но с у 
д и ть  по тому, что  А дж ам етсккй  зав о д  
б удет  д авать  в год 25 ты с. тонн ц ем ен
та , а М етехский  зав о д — 28 м иллионов 
ш тук кирпича и 2  миллиона ш тук ч ере
пицы пои полном  освоении мощ ности.

М инистерство  вед ет  подготовку  ко 
второму год у  новой пятилетки . Р азоа- 
ботан  и у ж е  частично осу щ еств ля ется

В С а га р е д ж о  д о  8 ты сяч ж и телей . 
С реди них — много учителей , врачей , 
агроном ов, у чащ ей ся м олодеж и.

В се услови я способствую т том у, чтобы 
к у л ьту р н о  - просвети тельн ая работа 
з д е с ь  бы ла поставлена хорош о. И 
тем  не м енее, э то — один из самых за 
пущ енны х участко в  работы  местных 
партийны х, советских и '' общ ественны х 
организаций

Н а ч а ть  х отя  бы с того , что норм аль-

ма, гд е  пом еш ается оайпотребсою з. 
Книж ны й ф ойл ее  очень  ску д ен . Биб
л иотека откры вается  в 8 ч .с о в  утра и 
р аботает ф актически  лишь до  12  часов 
дня. С 12 до 5 часов двери  библио
теки  закр ы ваю тся , так как это  в р е 
мя п редназначено  д л я  переры ва. С 
6  часов она вовсе прекращ ает работу  
из-за о тсутстви я  света 

Э лектросг-.нция небольш ой мощ ности 
не м ож ет обеспечить  светим у чреж ле- 

С агар ед ж о . Рай-, ния и ж илы е дома 
ной работе кино м еш ает о тсутстви е > онны й исполком  примирился с этим, 
сп ец и альн ого  пом ещ ения, в котором  1 М е ж д у  тем , на станции сто я т  неис- 
Можно бы по біл дем онстрировать  ф нль- | Правные ди зели  мощ ностью  в 1 2 0  ло- 

 п * • "   ...о о т-а  а • ш аднны * сил. Р а зв е  нельзя нх отре-і мы. З р и тел ьн ы й  зал  п ом еш ается  в 
старом  здании Д ом а культуры , ко то 
рое приш ло в ветхость  и треб ует ос
новательн ого  рем онта. В этом го д у  на 
капитальны й рем онт Д ом а культуры  
бы ло отпущ ено свы ш е 30 ты сяч  руб
лей , но пока-что  деньги  эти не ис
п ользованы . Д и р ек то р  Д ом а тов  Ко- 
киаурн  мало заб оти тся о  доверенном  
ем у оч аге  культуры .

Н ем удрен о , что многочисленны е ко г
д а -то  кр у ж ки  сам о д еятел ьн о сти , со з
данные при Д ом е ку л ьту р ы , свернули, остан  и ѵж е частично т у щ ш т л і і ѵ л  -  - г -

1 граф ик ремонтных работ. Выбраны п л с  свою  работу. Л ек ц и и  и д о к л ад ы  зд есь  
і ' ѵ __ ______ 1______  ______  ир п по по я я  гг я Зябпош ена пропагандащ ад ки  для стр о и тельства  новых п-ред- 

приятий; на п л о щ ад к у  б у д у щ его  М егех- 
ск о го  зав о д а  зав езен  лесом атери ал . В е
д ет ся  проектирование новых п редп ри я
тий; так , например, по договору с нами 
стр о и тельство  А д ж ам етского  цем ентно
го завода проекти рует  Г рѵзш ахтопроект. 
Р азр аб о тан  и р яд  других технических 
м ероприятий по п одготовке к 1947 году.

Н есом ненно, о дн ако , что  вся эта под
готовка д о л ж н а  бы ть усилена с  тем , 
чтобы с  первых ж е  дней 1947 года при
ступить  к бесперебойном у о с у щ е с т в л е 
нию программы н озого  больш ого  с тр о и 
т е л ь с т в  и нового роста производства 
строй м атери алов .

Вопросам п одготовки  к новому год у  
бѵ лет посвящ ено спец и альн ое совещ ание

I не п р овод ятся . Заброш ена пропаганда 
' наѵ чно-естествениы х знаний

Н е л у ф и е  работает и районная биб
ли отека. О на втиснута в кори дор  до-

монтирОвать?..
Ф акты  б езразличного  огноінения к 

культурн о-п росвети тельн ой  работе в 
С а га р е д ж о  м ож но н аб лю д ать  б у к в а л ь 
но на каж дом  ш агу.

В районе есть  р ад и о у зел , есть  р е
дакц и я  радиовещ ания Н о уж е больш е 
м есяца они м олчат из-за неисправности
у з л а ,и  транслячионной  сети.

Все это  об’ясн я ется  в значительной  
степени  тем , «то зав ед у ю щ его  отделом  
к ультурн о-п росвети тельн ы х  у ч р е ж д е
ний топ. Л . К а х и д зе  райком и сп о л ьзу 
е т  в к ач естве  «прикрепленного» к кол 
хозам , а своими прямыми о б я зан н о стя
ми о® не заним ается.

Т . Л О Л У А .

Литература для городских и сельских
библиотек

Б о л ее  пяти ты сяч  город ских , район
ных, сел ьски х , детски х  библиотек снаб
ж ает  различной  ли тер ату р о й  б и бли отеч
ный ко л л екто р  К ом итета по делам  к у л ь 
турно-просветительны х учреж дений пои 
С овете М инистров Грузинской С С Р . За  
ю с  лед н ее  время к о ли чество  х у д о ж е-о ѵ д ет посвящ ено спец и альн ое (    „ „ „ „ „ - я

р у ководи телей  „  а к т ™ , „редприитий , и о л » т ,  в е к о » :
которое м инистерство нам ечает провести 
в бли ж ай ш ее время.

К о л л ек ти в  работни ков пром ы ш ленно
сти  строи тельн ы х м атери алов  Груз»™ 
п рилож ит все силы  к том у, чтобы у с 
пеш но заверш и ть 1946 год  и в  1947 го 
д у  дать респ убли ке еш е б ольш е с тр о и 
тельн ы х м атериалов.

тѵры, поступаю щ ей в  библиотеки, зна- 
чительно  возросло. О собенно увеличи
лось поступление д етской  ли тературы .

л »  750 экзем п ляров  первого и второго 
том ов Сочинений И. В. С талина. В этом 
го д у  были получены  ты сячи  экзем пляров 
хорош о изданны х произведений Г орько
го, П уш кина, Т о лсто го  и других к л а с 
сиков русской  ли тературы .

С ейчас и зд ател ьства  Грузин подгото
вили к вы пуску  до  40 различны х н азва
ний кеш г худож ественной  ли тературы . 
С реди них —  произведения класси ков  
грузинской ли тер ату р ы , сти хи  и прозалось поступление д етской   - г  - л  ___

К 1 ноября библиотеки  Грузии получи- I современных поэтов и писателей  I рузии,
ли через библиотечны й ко л л екто р  раз- | переведенны е на грузиискии  язы к
личной ли тературы  б олее  400 ты сяч  произведения П у ш н и н а ,, Л ерм онтова,
экзем п ляров  Р Все эт® книги поступят в бли ж ай ш ее

Н ед авн о  библиотеки  Тбилиси получи- I время в библиотеки.



На сессии Генеральной Ассамблеи 
организации Объединенных наций

Советское предложение об информации относительно союзных
войск за границей

На заседании комитета №  1 Генеральной Ассамблеи
Н Ь Ю -Й О Р К , 21 ноября. (С пец. корр. 

ТА С С ). П редставлен н ое вчера главой  
д ел егац и и  С С С Р  В. М. М олотовы м 
п ред л о ж ен и е  о  том, чтобы все го су д ар 
с т в а — члены оргэнпгзашаи Объединенных 
нац и й  п ер ед а ли  в м есячны й ср о к  гене
ральном у сек р етар ю  я  С овету Б езоп ас
ности  свед ения о  м естопребы вании и 
численности  своих вооруж енны х сил, 
н ах о д я щ и х ся  за  границей, а равно н о  
своих заграничны х военных б азах , на
х одится в центре внимания участников 
Г енеральной  А ссам блеи  и ш ирокой об
щ ественности. З д е с ь  подчеркиваю т не 
то л ьк о  конструктивны й х ар ак тер  это го  
п р ед л о ж ен и я, д аю іп е і»  возм ож ность 
сд е л а ть  значительны й ш аг вп еред  в  
д ел е  укреп лен и я послевоенного м ира и 
безопасности , но и то , что  оно, идя на
встречу  позиции ам ериканской  д ел ега 
ции, с о зд а е т  ьем самым реальн ую  о сн о
в у  д л я  ск о р о го  и еди н одуш н ого  реш е
ния вопроса.

Х арактерно, что  у ж е  вч ера сен атор  
К о и н зля  (С Ш А ) и  К а д о гал  (В ел и ко : 
бри таяи я), игнорируя примирительны й 
х ар ак те р  нового советско го  п р е д л о ж е 
ния, отню дь н е  проявили готовности  к 
реш ению  поставленного  вопроса. К а д о 
тай, в частности, заяви л , что  ем у сне 
в с е  ясно» и что британской  делегац и и  
тр еб у ется  «дополнительная информация» 
о  ц елях  п редоставлен и я сведений о тн о 
си тел ьн о  пребы вания сою зны х вой ск  на 
чуж их территориях.

Выступивш ий сего д н я  вторично В. М . 
М олотов вы бил почву из-под  ног всех 
тех , кто  хотел  бы под предлогом  «до
полнительного  изучен и я»  похоронить 
нетерпяш ий о тл агател ьств а  вопрос, по
ставленны й советской  делегацией . В 
своем  вы ступлении глава делегац и и  
С С С Р  убед и тельно  п о к азал  огром ное 
п ракти ческое и политическое значение 
п р ед оставлен и я  инф ормации о  пребы 
вании сою зны х войск, находящ и хся на 
чуж их территориях.

В ы ступление М олотова было вы сл у 
ш ано с огромным вниманием. О тм ечали, 
что к азуи сти чески е попы тки ' о ты ск ать  
«неясности» в советском  предлож ении 
п роди ктованы  единственны м  ж е л а 
нием — у й ти  о т  конкретного  о б с у ж д е 
ния этого  п р ед л о ж ен и я по су щ еств у . 
О днако, так и е  попы тки пока не яв л я ю т
ся  преобладаю щ им и. Н аоборот, боль
ш инство вы ступаю щ их п о д д ер ж и вает  
п редлож ен и е советской  делегации . Т ак , 
п р ед стави тел ь  Ф ранции П ар о л и  сего 
дн я заяви л :

сою зны х д е р ж а в  в целом . К итайский  
д е л е г а т  вы ступал  т а к , б у д т о  бы  про
б лем а пребы вания войск сою зны х д е р 
ж а в  на иностранны х терри тори ях  я в 
л я е т с я  д л я  него чисто академ ическим  
вопросом . Т ак ая  тр ак то вк а  в у стах  ки
тай ского  д е л е га т а , по меньш ей мере, 
стран н а, п о скольку  д а ж е  ам ериканская 
п ечать пестри т сообщ ениям и о  н ео п р ав 
данном п ребы вания вооруж ен н ы х  с а д  
С Ш А  в  К и т а е

В сячески  п ы тал ся  преум еньш ить ак
ту ал ьн о сть  вопроса о  пребы вании со ю з
ных войск на чуж их терри тори ях  н  де
л е га т  Б разилии, х отя  он вы н уж ден  бы л 
признать, что  э  е г о  стр ан е  д о  сих пор 
н аход ятся  ам ериканские военно-авиа
ционны е базы , сущ ествован и е которы х 
н е  м ож ет бы ть огтраэдаво необходи
мостью .

Д е л е г а т  П ааам ы  зая ви л , что  прави
тел ьств о  С Ш А  наруш ает о б язател ьств о , 
в зя то е  но до го во р у  с  п равительством  
П анам ы , и в е  п ер ед а ет  ем у  некоторы х 
важ ны х баз, которы е он о  д о л ж н о  бы ло 
освобод и ть  го д  сп у стя  п о сл е  окончания 
военны х действий.

Д е л е га т  Е гипта ск а за л , что  затян у в
ш ееся пребы вание сою зны х войск на 
не враж ески х  терри тори ях  противоречит 
принципам У става Ю Н О  и и сп ользует
ся  д л я  н авязы вания воли некоторы х 
д е р ж а в  тем странам , на территорию  к о 
торы х  введены  войска Д е л е га т  Е гипта 
с к а за л : «М ы  ж ивем в  эпоху, к о гд а  н адо  
о т к а за т ь с я  о т  применения политики  си
лы ». Он а ь ^ к а з а л с я  за  принятие со вет
с к о г о  предлож ен и я и  вы рази л  н ад еж д у , 
что в с л е д  за п ред оставлением  инфор
мации о  численности  сою зны х войск на 
чуж их территориях  п о сл ед у ет  вы вод 
этих войск.

— На этой сеосии  е с т ь  больш ая воз
м ож ность сд е л а ть  конструктивны й ш аг 
в  сторону установления прочного мира, 
пойти д ал ьш е  общ их ф раз. Э та возм ож 
н ость  дана нам министром иностранны х 
дел  М олотовы м, которы й внес п редло
ж ение о  всеобщ ем сокращ ен и и  вооруж е
ний, а так ж е  ам ериканской  д елегац и ей , 
ко то р ая  со гласи лась  с  советским  п ред
л о ж е н и е ^ . Н аш  • д о л г  —  к ак  мож но 
скорей  воспользоваться этой возм ож 
ностью .

Д е л е г а т  П ольш и Винеаич, так ж е  
безоговорочно  п оддерж авш ий  советское 
п редлож ение, с о  своей стороны  у к аза л , 
что  советская  и ам ери кан ская точки  
зрен и я на рассм атриваемы й вопрос в  
значительной м ере п араллельны . «Н ео б 
ходим о с д е л а т ь  улар  на те  моменты, 
которы е о б ’единяю т, а  н е  на те , к о т о 
ры е р а з ’еди н яю т О б ’единенны е нации», 
—ск азал  Вииевич. Он вы разил  н ад еж д у , 
что со ветско е  п редлож ение б у д е т  ед и 
ногласн о  одобрено, и ск а за л , что  это  
будет способствовать всеобщ ем у миру.

Х арактерн о  вы ступление д ел егата  
К итая В еллингтона К у , носивш ее двой
ственны й х арактер . С одной стороны , 
он заяви л , что китайская д ел егац и я  
приветствует и полностью  поддерж и
вает  советское п редлож ен и е, а с  другой  
стороны , со л и дари зировался  со  в ч ер а
шней речью  К оннэли, которы й пы тался 
подм енить ясны й и четкий вопрос, п о 
ставленны й советской д елегац и ей , про
блемой учета  всех вооруж енны х сил

М ногие д ел егаты  с особым интересом  
о ж и д ал и  вы ступления британской  д е л е 
гации. В ы ступление министра иностран
ных д ел  В еликобритании Бевина под
тв ер д и л о  возникш ее еш е  вчера, во  в р е 
мя вы сту п л ен и я  К ад оган а, п р ед п о л о ж е
ние, что  б ри тан ская  д ел егац и я  б у д е т  
пы таться п од  теми или иными п р ед л о 
гами о ття н у ть  п о лож ительн ое реш ение 
п оставленного  вопроса.

П обл аго д ар и в  М олотова за  р а з ’ясне- 
ния. данны е им британской  д ел егац и я , 
Бевин, не вы ск азы ваясь  ни за , ни против 
сущ еств а  советско го  п р ед л о ж ен и я , п р о 
изнес речь, н аяраалеян ую  к  том у, что
бы утопить это  к он кретн ое п р ед л о ж е
ние в  други х , б олее  общ их проблемах. 
Он всячески  стар а л с я  д о к азать , будто  
бы  со ветско е  п редлож ен и е н ел ь зя  рас
см атр и вать  д о  того , п ока не б у д е т  все
сторонне изучена проблем а разо р у ж ен и я  
в целом  и  пока не б у д у т  найдены  но
вые, б олее  соверш енны е ср ед ств а  п од
д ер ж ан и я  м еж дународной  безопасности. 
Б ританский  д ел егат  став и л  вопрос о 
разоруж ен и и  9 прям ую  с в я зь  с  тем, 
су м еет  ли ор ган и зац и я  О б’едияенны х 
наций со зд ать  некую  и деальн ую  систе
му коллективной  безопасности , которЗя 
убедит к аж д у ю  о тд ельн у ю  н ад аю  «п од
чинить свой  су вер ен и тет  Ю Н О », отка
за т ьс я  о т  национальной армии и рассчи
ты вать  то л ько  на эф ф ективную  защ и ту  
вооруж енны х с е л  о р ган и зац и я  О б’едл- 
ненных наций. В т о  ж е  врем я он ясно 
д ал  понять, что в д ан н ое врем я британ
с к о е  п р ави тельств о  не м о ж ет  пойти на 
такой ш аг. К ак  явствует  из вы ступ ле
ния Б еаина, о в  предп очи тает сохран ять  
су щ еств у ю щ ее п олож ение ж беречь  в 
сек р ет е  данны е о  ч и сл еш о ст о  и  м есто 
располож ении британских  вооруж енны х 
с и л  за  пределам и  А нглия.

В ж урн али стски х  кр у га х  со п о ста в 
л яю т позицию , зан я ту ю  британской  д е 
л егаци ей , с  заявлен и ем , сделанны м  с е 
год н я ж урн али стам  оф ициальны м  пред
ставителем  ам ериканской  делегац и и . В 
этом заявлен и и  говорится, что сего д н я  
утром д ел егац и я  СШ А  о б су ж д ал а  с о 
ветск о е  п редлож ен и е о  пребы вании 
еою зны х войск за  границей . Д е л е га ц и я  
единодуш но реш ила, что  э т о  п р ед л о ж е

ние е д е т  навстречу  то ч ке  зрен и я ам е
ри канского  п рави тельства  и  что и м еется  
возм ож ность  д остиж ен и я реш ения по 
этом у вопросу . В ам ериканской  д е л е г а 
ции су щ еств у ет  уверенность, что «боль
ш ая п ятерка»  м о ж ет  дости гн у ть  еди н о
гласного  реш ения но советском у  п ред
лож ению . О д н ако  ам ери кан ская д е л е 
га ц и я  т а к ж е  ед и н о д у ш н о  счи тает , что 
со в ет ск о е  п р ед лож ен и е не м ож ет бы ть 
п ри н ято  б ез  внесения в него ам ерикан
ской  поправки  о тн о си тел ьн о  инф ормации 
о разм ер ах  войск, н аходящ и хся  внутри  
сою зн ы х стран.

О твечая  на вопрос, в  чем причины 
н еоправданной  вчераш ней  атаки  Кон- 
н эл и  на со ветско е  п редлож ен и е, п р е д 
став и т ел ь  ам ериканской  делегац и и  за я 
вил, что реч ь  К оннэли  не о б су ж д ал ас ь  
в д ел егац и и  и ч то  «ником у не п о н ят
но, почем у К оннэли  вы ступил  с такой  
речью ». Он вы ск азал  п редп олож ен и е, 
ч то  К о н н эл и  «н едо стато ч н о  п он ял  
п р ед л о ж ен и е  М олотова» .

* *  в
Ш и роко  ком м ен ти руя со ветск о е  

п р ед л о ж ен и е  о  п редоставлен и и  инф ор
мации о тн о си тел ьн о  пребы вания сою з
ных войск на чуж их тер р и то р и ях , ам е
р и к ан ск ая  п ресса  п р о д о л ж а е т  подчер
кивать, что  им ею тся все возм ож ности  
притти  к соглаш ени ю  по этом у во
просу . Т ак , о б о зр ев ател ь  «Н ью -Й орк  
тайм е» Т ом ас Г ам ильтон  сего д н я  пи
ш ет: « П о  обш е.му мнению , речь М о л о 
то ва  яв л я е т с я  и склю чи тельн о  к о н с тр у к 
тивной», отм еч ая  при этом , ч то  М о л о 
тов  «пош ел д а л е к о  н австр ечу  ам ери
кан ском у  контр-п редлож ен и ю ». К асаясь  

і вчераш ней речи К он н эли , о б о зр евател ь  
у к азы в ает , что, «по об щ ем у  мнению, 
о тв ет  К оннэли  на речь М олотова 
п р е д с т а в л я е т  собой п оли ти ческ ую  о ш и б
ку , есл и  не что -то  х у д ш ее . Х отя п е
р ед  ним л е ж а л а  копия резолю ции, 
п р ед лож ен н ой  советским  министром, 
сен ато р  из Т ехаса (К он н эли ) п р о д о л 
ж а л  д о к азы в ать , что  н еобход им о п р е
д у см о тр еть  п р едоставлен и е свед ений  
о  сою зны х войсках  на бы вш их вр аж е
ских  территориях , и гн ори руя  то  об
с т о я т е л ь с т в о , что  это  п ред л о ж ен и е  
у ж е  вклю чено  М олотовы м  в е г о  р е
золю цию ».

Неофициальное заседание Совета Министров
Иностранных Дел

ОБСУЖДЕНИЕ ВОПРОСА 
О ВРЕМЕННОМ РЕЖИМЕ 

СВОБОДНОЙ ТЕРРИТОРИИ  
ТРИЕСТ

Зн ам ен ател ьн о , о д н ак о , ч то  в п ере
д овой  с тат ье  то й  ж е  «Н ью -Й орк  
тайме» зв у ч ат  иные нотки . «С пециф иче
ские усл о ви я , и злож ен н ы е в ру сско й  
резолю ции , —  пиш ет га зе т а , —  н у ж 
д аю тся  в доп олн и тельн ом  изучении». 
Г азета  вы р аж ает  н ед о во л ьств о  тем , 
ч то  гл ав а  советской  д ел егац и и  у к аза л  
на необоснованную  за т я ж к у  пребы ва
ния ам ери кан ски х  войск в К и тае  и ан 
гл и й ски х  войск в Греции и на д р у ги х  
н евр аж еск и х  терри тори ях . 1

И зв естн ы й  своими антисоветским и  
вы падам и  о б о зр евател ь  газеты  «В аш инг
тон  пост»  Н овер , не б у дуч и  в с о с т о я 
нии н ай ти  х оть  ск о л ько -н и б у д ь  с у щ е 
ственны е аргум ен ты  против с о в е т 
с к о го  п р ед л о ж ен и я  по с у щ еств у , вы
рази л  сего д н я  н ед о во л ьств о  по п о воду  
того , что... М олотов, вы ступ ая  с этим  
предлож ен и ем , «не п о советовался  п ред
в ар и тел ьн о  с Б ирнсом  и Бевином».

П одоб ны е р азд р аж ен н ы е реплики  из 
р еакц и он н ого  л агеря  стан у т  понятны , 
е с л и  вспом нить, что  в этом л а ге р е  у ж е  
в течение д о во л ьн о  д л и тел ьн о го  вре
мени вы сказы ваю т сер ьезн у ю  о з а б о 
ченн ость  тем , «по со ветск ая  д е л е г а ц и я  
на Г ен ер ал ьн о й  А ссам б лее все время 
д е р ж и т  инициативу в авоих р уках . В е
д у щ у ю  р о л ь  со ветско й  д ел егац и и  кон
с т а т и р у е т  сего д н я  ам ери кан ское аг е н т 
ство  Ю н ай тед  п ресс , вы сказы ваю щ ее 
п р ед п о л о ж ен и е , что  «С оветский Сою з 
вы и гр ает  свою  кам панию  за п р ед о ст а 
в л ен и е О б 'единенны м  нациям  сведений  
о  коли честве  сою зны х войск на чуж их 
терри тори ях  и, таким  образом , уси ли т 
свою  позицию  в к ач естве  л и д ера в об
су ж д ен и и  вопроса о  всеоб щ ем  р азо р у 
ж ении».

Н Ь Ю -Й О Р К , 22 нояб ря. (С пец . корр. 
Т А С С ). Н а  вчераш нем  неоф ициальном  
зас ед ан и и  С о вета  М и нистров И н о 
странны х Д е л  о т  со вет ск о й  делегац и и  
п р и су тств о вал и  М олотов , Выш инский, 
Г усев .

К а к  сообщ аю т, за с е д а н и е  н ач а л о с ь  с 
р ассм отрен и я  экон ом и чески х  усл о ви й  
С воб одн ой  Т ерритории Т риест. П о  в о 
п росу  о  п редоставлен и и  Ю гославии  и 
И талии сп ец и альн ы х  зон  в С вободном  
П о р ту  Т р и ест , которы й  министры  н ача
ли  о б с у ж д а т ь  еш е  вч ера, К у в  д е  М ю р- 
в и л л ь  внес п р ед л о ж ен и е  о  создании  
резервированны х зон  д л я  Ю гославии  
и И тал и и  в п орту  Т риеста . С о гласн о  
ф р ан ц у зск о м у  п р ед л о ж ен и ю , так и е  з о 
ны м огли  бы с о с то я ть  из и звестны х 
ч астей  порта  и портовы х со оруж ен и й .

М олотов  о тм ети л , ч то  т а к о е  п р е д л о 
ж ен и е м о гл о  бы  п р ед ст ав и ть  б азу  д л я  
реш ения д ан н о го  вопроса. Н еобход и м о , 
у к аза л  он, найти  каки е-л и б о  реш ения 
о тн о си тел ьн о  свобод ны х зон  д л я  с о 
сед ни х  го с у д ар ств  в п орту  Т р и е ста , а 
т а к ж е  о тн о си тел ьн о  у в я зк и  уп р авл е- 

ж ел езн о д о р о ж н ы м  транспортом
м еж д у  Ю гослав ией  и С вободной  Т ер р и 
торией. Т ак о е  реш ение насущ н ей ш и х  
экон ом и чески х  проблем  Т ри еста  о тв е 
чало  бы интересам  к ак  самой С воб од
ной  Т ерритории , та к  и сосед н ей  Ю го
славии .

О пребывании войск сою зны х держ ав за границей
Н Ь Ю -Й О Р К , 22 ноября. (С пец . корр. 

ТА С С ). С его д н я  утром  членам  ком ите
та №  1 , о б су ж д аю щ его  советское п р е д 
лож ение о  предоставлении  органи зац и и  
О б'единенны х наций свед ен и й  о  м есто 
пребы вании и численности  сою зны х 
войск, н аходящ и хся  за границей , был 
розд ан  подготовленны й британской  д е 
л егаци ей  п роект  резолю ции, реко м ен д у 
ющий пеоейти к о бсуж ден и ю  сл е д у ю 
щ его  со в етск о го  п ред лож ен и я  о всеоб
щ ем  сокращ ении  вооруж ений  с тем, 
чтобы в ходе д и скусси и  оба эти п р ед 
л ож ен и я  «были рассм отрены  сообщ а*.

Э та резолю ция не встр ети л а  п о д 
д ер ж ки  у д е л е га то в , вы ступавш их на 
заседании  В се ораторы , за исклю чением  
д е л е га т а  С а л ьв ад о р а , в ы ск азал и сь  за 
принятие с о в ет ск о го  п р ед л о ж ен и я  без 
каки х -л и б о ' проволочек

Глава индийской  д ел егац и и  П ая д и т  
В и д ж ай я  Л акш ими зая в и л а : « Н ет ни ка
ких оснований  не п редо стави ть  органи
зации О б 'елиненны х наций инф ормацию , 
о  которой  идет речь в советском  п р е д 
лож ен и и  Н аоборот, все говорит в 
п ользу  п р ед о ставл ен и я  такой  инф орма
ции. Е сл и  во  врем я войны инф ормация 
о  м естопребы вании сою зны х войск по 
н еобходим ости  д о л ж н а  бы ла о став аться  
секретн ой , то  в мирное время так ая  с е 
к ретн ость  м ож ет причинить больш е 
в р ед а , чем пользы ».

У казав , что  во  врем я войны индий
ски е вой ска  с р а ж а л и с ь  против а гр ессо 
ров на многих ф ронтах  на З а п а д е  и на 
В остоке, П ан д и т В и д ж ай я  Л акш и м и  о т 
м етила, что после окончания войны не
к о то р ая  часть  этих войск п р о д о л ж ал а  
о с тав ать ся  за  п р еделам и  своей страны . 
Х арактер  и спользования этих войск вы 
зы вал  н ед о во л ьств о  у общ ествен н ости  
И ндии, «Н аш е о б щ ествен н ое мнение, —  
с к а за л а  Л ак ш и м и ,—р езк о  п ротестовало  
против применения индийских войск д л я  
о казан ия  д авл ен и я  на индонезийцев, б о 
ровш ихся за свободу . О дной  из первы х 
зад ач  нового и н д и й ского  п рави тел ьств а  
бы ло— д оби ться  о тзы ва этих войск, и я 
р а л а  заяви ть , что  в соответстви и  с 
планам и, намеченными н еск о л ь к о  н е
д е л ь  н азад , их эвак у ац и я , б у д е т  за в е р 
ш ена к концу  ноября. М ы т а к ж е  н а
д еем ся , что  небольш ое к о л и ч ество  ин
дий ски х  войск, н ах о д я щ и х ся  в И р ак е , 
б у д е т  в скором  времени о т т у д а  о то 
звано».

П эн  л и т  В и д ж ай я  Л акш и м и  заяви ла, 
что  и н ди й ская д е л е га ц и я  б у д е т  го л о со 
вать за  советское п редлож ение.

Д е л е га т  Ю гославии П опович так ж е  
в ы с к а за л с я  за  принятие это го  п редло
ж ен и я. «С оветское п р ед л о ж ен и е ,— с к а 
за л  он,— вклю чаю щ ее и п редлож ен и е 
гл ав ы  ам ери кан ской  делегац и и  О стина, 
я в л я е т с я  прекрасны м  примером  доброй 
воли и и скрен н его  стрем ления достичь  
со вм естн ого  реш ения, прием лем ого  д л я  
всех*.

П од ч ер кн у в , ч то  ни кто  из д ел егато в  
не вы ступ и л  оп ред елен н о  и ясно  против 
п ред лож ен и я советской  д ел егац и и , П о 
пович сказал : «Я ж ел аю  с к а за т ь  не
с к о л ь к о  слов  о  речи ан гл и й ско го  д е л е 
га та  и о  п ред лож ен и и , внесенном  ан 
глийской  делегац и ей . А н гли й ская д е л е 
гац и я  стрем и тся , с в я за т ь  р ассм атр и в ае
мый нами вопрос с вопросом об  о гр а 
ничении вооруж ений , которы й  т а к ж е  
п остави ла с о в ет ск ая  д ел егац и я . П о  мне
нию ю гославской  д ел егац и и , принятие 
ан гли й ского  п р ед л о ж ен и я п рактически  
привело  бы  к о тср о ч к е  разреш ени я об
с у ж д а е м о го  нами сей ч ас  вопроса на 
неопределен н ое врем я, к новому зам ед 
лению  созд ан и я вооруж енны х си л  о р 
гани зац и и  О б 'еди н ен н ы х наций, призван
ных обеспечить  к оллекти вн ую  б езо п ас
н ость».

П р ед с тав и тел ь  Ф ранция П ац оди  со 
своей  стороны  зая ви л , что  ф р ан ц у зск ая  
д ел егац и я  счи тает  ан гл и й ску ю  резолю 
цию  неприем лем ой и б у д е т  голосов ать  
за со в ет ск о е  п р ед л о ж ен и е . «В опрос о  
п редоставлен и и  информации о тн о си тел ь 
но м естопребы вания и численности  со- . 
ю зяы х войск, н аходящ и хся  за границей , 
тесн о  свя зан  с вопросом о  всеобщ ем  
сокращ ении вооруж ен и й ,— с к а за л  П ар о 
ли ,— о д н ак о , б ы ло  бы ц ел есо о б р азн ее  
сн ач ала о б су д и ть  первы й вопрос, а з а 
тем— второй. П р ед о ставл ен и е  инф орма
ции о  вой сках , н ах о д ящ и х ся  на чуж их 
терри тори ях ,— первы й этап работы , ко 
торую  нам п редстои т п р о д ел ать . П о л о 
ж и тел ьн о е  реш ение о б с у ж д а е м о г о  нами 
вопроса б у д е т  сп особ ствовать  о с л а б л е 
нию н ап ряж ен и я м еж д ун арод н ы х  о тн о 
ш ений».

Д е л е га т  Э кв ад о р а  ск а за л , что  со в ет 
ское п р ед лож ен и е д а е т  ком итету  в о з
м ож н ость  о б су д и ть  один из важ нейш их 
политических  вопросов. Говоря о  в о е н 
ных б азах , созд ан н ы х  во время войны 
С Ш А  на о стр о вах , п р и н адлеж ащ и х  
Э к в ад о р у , он сообщ ил, что  сей час  С о

еди н ен н ы е Ш таты  эвакуи ровали  свои  
в ой ска, о д н ак о  там  о с т а е т с я  часть  аме
ри кан ско го  военяо-тех-нического п ер со 
н ала, которы й, по е г о  словам , зан я т  
«обучением  войск Э квадора» .

П р ед с тав и тел ь  С а л ьв ад о р а , у к л о н яя сь  
о т  прям ого  вы сказы ван и я сво его  мнения 
о том, с л е д у е т  ли  или не с л е д у е т  пре
д о ст ав и ть  о р гани зац и и  О б’елиненны х н а
ций инф ормацию  о  пребы вании сою зны х 
войск за границей , п ы тал ся  найдя ф ор
м альны е д овод ы  прогив о б су ж д ен и я  
этого  вопроса. Он не наш ел  более вес
ко го  аргум ен та , чем ссы лка на то , что 
С овет Б езо п асн о сти  не с д е л а л  зап р о са  
о  п редоставлен и и  такой  инф орм ации. 
Д е л е га т  С а л ьв ад о р а  ск а за л , ч то  он б у 
д е т  го л о со в ать  за  п р ед л о ж ен и е  ан гл и й 
ской  делегац и и .

В кон ц е зас ед ан и я  с больш ой  яркой  
речью  вы ступил глава советской  д е л е 
гации В М. М олотов. В сесторонне о с в е 
тив значение о б су ж д ае м о й  проблем ы , он 
п о к азал , ч то  Попытки о тл о ж и ть  р а с 
см отрение этой  проблем ы  или о б ’ед и - 
нить ее  с рассм отрением  проблем ы  все
о б щ его  со к р ащ ен и я  вооруж ений  м огут 
бы ть восприняты  мировым о б щ еств ен 
ным мнением ли ш ь к ак  ж ел ан и е  обойти  
п оставленны й вопрос и, по сути  д е л а , 
о т к а з а т ь с я  о т  предоставлен и я сведений 
о в о й ск ах  сою зны х д ер ж ав , н ах о д я щ и х 
ся на чуж и х  терри тори ях . (П олны й 
т е к с т  речи В. М  М о лотова п у б л и к у ет 
ся о тд е льн о ).

■вг * *
А м ери кан ски е га зе ты  п р о д о л ж аю т 

ож и вл ен н о  ком м ен ти ровать  советское 
п р ед л о ж ен и е  о  п редоставлен и и  инф ор
мации о тн о си тел ьн о  численности  и ме
стопребы вания сою зны х войск за гр а 
ницей  и ди ску сси ю , разв ер н у вш у ю ся 
во кр у г это го  п р ед л о ж ен и я. О б р ащ ает 
на себя вним ание, в частности , оп у б л и 
кован н ое в «Н ью -Й орк  тайм е»  сооб
щ ение из Л о н д о н а , б р осаю щ ее свет на 
позицию , зан я ту ю  ан гли й ской  д е л е га ц и 
ей . « П р ед л о ж ен и е  М олотова н е  н равит
ся  ан гличанам », —  пиш ет лондонский  
кор р есп о н д ен т газеты . О н отм еч ает , что  
«англичане бы ли нем ного п отрясен ы , 
к о гд а  узн али , что  В аш ингтон не б у д е т  
в о зр а ж а т ь  против это го  п ред л о ж ен и я ... 
Б ритания п р и д ер ж и вал ась  о б щ его  прин
ципа— не о тк р ы в а ть  данны е о  вой сках , 
н ах о д я щ и х с я  за  границей».

К у в  д е  М ю рви лль со г л а с и л с я  с не
обходи м остью  того , чтобы  бы ли у с т а 
новлены  ж ел е зн о д о р о ж н ы е  со глаш ен и я 
м еж д у  Ю гославией  и И тал и ей . О н д о 
бави л , что  вопрос о  ж ел езн о д о р о ж н о м  
соглаш ени и  я в л я е т с я  вопросом  техни
ч е ск о го  п о р яд ка  и не п р ед став и т  з а 
труднений . Ф р ан ц у зск ая  д е л е г а ц и я  
п р ед л о ж и л а  т а к ж е  о б ’яа и т ь  территорию  
С во б о д н о го  П орта Т риест  свобод н ой  о т  
в ся к и х  там ож енны х о б лож ен и й , с  тем , 
чтобы  все заи н тересован н ы е страны  
свобод но  п рои зводи ли  там  ком м ерче
ски е операции.

Бевин зая ви л , что  д л я  рассм отрен и я  
э т о г о  п р ед л о ж ен и я н еобход им а д о п о л 
н и тел ьн ая  инф орм ация и, возм ож но, 
по тр еб у ется  со зд ан и е  сп ец и ал ьн о го  ко 
м итета. Бирнс в о зр а ж ал  против 
п р ед о ставл ен и я  Ю гославии  и И т а 
лии особы х услови й  в С вободном  П о р 
т у  Т риест  и н аста и в ал  на том , что
бы не д а в а ть  ни Ю гославии , ни И талии  
п реи м ущ еств  на С воб одн ой  Т ерритории .

Д а л ьн ей ш ее  о б су ж д ен и е  эти х  во
просов бы ло о тл о ж ен о , и министры  
переш ли к  рассм отрению  вопроса о  
гр а ж д а н с тв е  С вободной Т ерритории .

I П о  этом у вопросу  со в е т с к а я  д е л е г а ц и я  
п р ед л о ж и л а  устан о ви ть  п ор яд о к , ли 
ш аю щ ий гр а ж д а н с тв а  акти вн ы х  д е я т е 
лей  ф аш и стск о го  реж им а и л и ц , со 
стоявш и х на с л у ж б е  в и тал ьян ско й  
ф аш и стской  полиции. М инистры  реш или  
п ер ед ать  э то т  вопрос д л я  изуч ен и я 
зам ести телям .

В с л е д  за  тем , в связи  с  о б су ж д ен и ем  
врем енного  реж им а С вободной Т ерри
тории в переходны й п ери од , д е л е га ц и я  
С Ш А  н еож и д ан н о  вы двин ула вопрос о  
врем енном  губ ер н ато р е  и о  временном 
стат у те  С вободной Т ерритории . К ак  
вы ясн и лось  из вы сту п л ен и я  Б и рн са , д е 
л е га ц и я  С Ш А  сч и тает  необходим ы м  
п р ед о стави ть  врем енном у гу б ерн атору  
С вободной  Т ерритории  о собенн о  ш иро
кие полном очия. В частн ости , по м не
нию ам ери кан ской  д ел егац и и , врем ен
ный гу б ерн атор  д о л ж ен  назн ач и ть  вре
менный прави тельствен н ы й  со в ет  из 
«вы д аю щ и хся  гр а ж д ан  Т р и еста» , а та к 
ж е  органи зовать  м естную  адм инистра
цию.

Бевин со л и д ар и зи р о в ал ся  с  п р е д л о ж е 
нием д е л е г а ц и я  СЕЛА. О н н аста и в ал  на 
том , что  полномочия гу б ер н ато р а  в  пе
реходны й п ери од  д о л ж н ы  бы ть более 
ш ирокими, чем те , которы е б у д е т  им еть 
гу б ер н ато р  при постоянном  реж име.

Н етр у д н о  усм о тр еть , что  п р ед л о ж ен и е  
о  како м -то  временном  с т а т у т е  С вобод
ной Т ерритории , о  котором  д о  сих пор 
не б ы ло  речи, вносит весьм а сер ьезн о е  
о сл о ж н ен и е  в р аботу , проделан н ую  
С оветом  М инистров в последн и е н ед е
ли. Этим предлож ен и ем  д е л а е т с я  п о 
пы тка провести  п о д  новой  вы веской  на
дел ен и е  губ ерн атора С вободной Терри
тории  д и ктато р ски м и  полномочиям и, о т  
ч е го  д ел егатам  С Ш А  и В еликоб рита
нии приш лось о т к а з а т ь с я  в ходе рабо
ты  С овета М инистров по вы раб отке 
постоян ного  с тат у та  С воб одной  Т ер 
ритории Т риест . В д обавок  н ет  н икакой  
гарантии , ч то  не бы ла бы впоследствии  
предп ри н ята  попы тка за т я н у т ь  д о  
бесконечн ости  дей стви е  т а к о г о  «вре
м енного» с т а т у т а .

В своем  вы ступлении  М олотов у к а 
з а л , что  д е л е г а ц и и  С Ш А  и В е ли к о 
британии п р ед л агаю т  вы раб отать  какой- 
т о  новы й стату т . С о в е тск ая  д ел егац и я  
сч и тает , что врем енны м  статутом  С во
бодной Т ерритории  д о л ж ен  с л у ж и ть  
с т а т у т , подготовляем ы й  С оветом  М ини
стров. П ока э то т  с т а т у т  не б у д е т  у т
вер ж д ен  С оветом  Б езоп асн ости , он 
б у д е т  я в л я т ь с я  временным. К о гд а  ж е  
С овет  Б езоп асн ости  е г о  у тв ер д и т , он 
ст а н е т  постоянны м . Н апом нив о  том , 
ск о л ь к о  времени и усилий зан я л а  у 
С овета М инистров вы раб отка п остоян 
н о го  ст а т у т а , М олотов  сказал :

—  Е сл и  мы начнем  в ы р аб аты вать  
новы й врем енны й с т а т у т , я  не знаю , у с 
пеем  ли  мы е г о  вы р аб о тать  при наш ей 
ж изни.

К у в  д е  М ю р ви л л ь  со гл а си л с я  с  тем , 
что с т а т у т , вы рабаты ваем ы й Совете»* 
М инистров и п о д л еж ащ и й  вклю чению  
в мирны й д о го в о р  с И тали ей , м о ж ет  
с л у ж и т ь  временны м стату то м  вплоть 
д о  е г о  у тв е р ж д е н и я  С оветом  Б е зо п ас 
ности . О н п р ед л о ж и л , в сл у ч а е  н ео б х о 
дим ости , вкл ю ч и ть  в постоянны й ста
т у т  и звестны е п о л о ж ен и я , которы е б у 
д у т  о тн о си ться  к врем енном у, п ереход
ном у, п ери оду  С воб одной  Т ерритории .

Би рн с признал , ч то  п р ед л о ж ен и е  д е
л егац и и  С Ш А  о  врем енном  с т а т у т е  я в 
л я е т с я  новым п ред л о ж ен и ем , и д о  сих 
пор н е  став и л о сь . Бевин п ы тал ся  за
вер и ть  у ч астн и к о в  зас ед ан и я , что  вы 
р аб о тка  врем енного с т а т у т а  не б у д е т  
тр у д н о й  зад ачей .

О б су ж д е н и е  п р ед л о ж ен и я д ел егац и й  
С Ш А  и В еликобритании  о  временном  
с т а т у т е  С воб одной  Т ерритории бы ло 
отл о ж ен о .

В зак л ю чен и е  М олотов вновь п о ста 
вил  вопрос о  вы воде иностранны х 
войск и з  Т риеста  в определен н ы й  срок  
п о сл е  всту п л ен и я  в си лу  м ирного д о г о 
вора с И тал и ей  О босновы вая с о в ет 
ское п редл о ж ен и е , М олотов  у к а за л , 
ч то  его  о б су ж д ен и е  н ел ь зя  о т к л а д ы 
вать. Д л я  того , чтобы вступ и л  в си лу  
ст а т у т  С вободной  Т ерритории , необхо
дим о, чтобы  там  бы ли п роведены  вы бо
ры в Н ар о д н о е  собрание и чтобы  Н а
родн ое собрание сф орм и ровало  пра

ви тел ьствен н ы й  совет. Е сл и  ж е  в  Три
е с т е  б у д у т  н ах о д и ться  иностранны е 
вой ска , то  это  б у д е т  о к азы в ать  о п ре
д ел ен н о е  д авл ен и е  на вы боры . Во всех 
мирны х д о го в о р ах  указан  срок  вы вода 
вой ск  из со о тветству ю щ и х  стран . Д л я  
И тал и и  устан о вл ен  в отнош ении вы во
д а  иностранны х войск 90-дневны й срок 
после всту п л ен и я  в си л у  м ирного д о го 
в о р а . Б ы л о  бы неп рави льн о , ес л и  бы 
д л я  С вободной  Т ерри тори и  Т риест  не бы 
л о  устан о вл ен о  т а к о г о  с р о к а . Э то  бы ло  бы 
непонятны м  и вы зв ал о  бы больш ое не
доум ен и е. Э т о  п о д ч ер к н у л о  бы так ж е  
н ед о вер и е  к н асел ен и ю  Т ри еста  и за 
д е р ж а л о  бы вы боры  Н ар о д н о го  соб ра
ния.

М олотов  со о б щ и л , ч т о  со в ет ск ая  д е
л е га ц и я  п р е д л а г а е т  у стан о ви ть  срок 
вы во д а  вой ск  из Т р и е ста  в  три  м еся
ц а , а ср о к  вы боров в Т р иесте  —  в 
четы ре м есяца.

Бевин  и Б и рн с в о зр а ж ал и  против 
со в е т с к о го  п р ед л о ж ен и я . Бевин  уве
р ял , что  В ели коб ритан и я х очет  п о ск о 
рее вы вести  войска из Т р и е ста , о д н а к о  
это  не п ом еш ало  ем у  н а с та и в а ть  на 
отср о ч к е  рассм о тр ен и я  д ан н о го  в о 
проса. Б и рн с о ткровен н о  зая в и л , что 
гу б ер н ато р  С воб одн ой  Т ерри тори и  б у 
д е т  н у ж д а т ь с я  в п ри сутствии  ино
стр ан н ы х  в о й ск , «тюка он не у кр еп и т  
п о л и ц ей ски е о тр яд ы » . О н п р е д л о ж и л  
п р ед о стави ть  С о вету  Б е зо п асн о сти  в о 
прос о  н азначении  ср о ка  вы во д а  войск 
из Т риеста .

В опрос о  вы во д е  и н остранны х войск 
из Т ри еста  о с т а л с я  неразреш енны м .

если  губернатор  б у д е т  н азн ач ать  к а к ► 
д н д это в  в члены врем енного правитель* 
с тва  п о сл е  к он сультац и и  с  представи*

ОБСУЖДЕНИЕ УСЛОВИЙ  
ВРЕМЕННОГО РЕЖИМА 

СВОБОДНОЙ ТЕРРИТОРИИ  
ТРИЕСТ

Н Ь Ю -Й О Р К , 23 н ояб ря. (С п ей , корр. 
Т А С С ). Во вчераш нем  засед ан и и  С ове
та М инистров И ностранны х Д е л  о т  с о 
ветской  д ел егац и и  участво вал и  
М олотов, В ы ш инский, Гусев . С овет М и
н и стров п р о д о л ж ал  о б су ж д ен и е  врем ен 
ного реж и м а С вободной Территории 
Т риест.

К ак  п ер ед аю т, в этой связи  со вет
ск ая  д е л е га ц и я  п оставила четы ре в о 
проса: 1 ) о  п о р яд к е  назначения врем ен 
ного п рави тел ьств а  С вободной Т ер р и 
тории; 2 ) о  применении постоян ного  
стат у та  Свободной Т ерритории д о  его  
о к о н чательного  у тв е р ж д е н и я  С оветом  
Б езоп асн ости ; 3) о  вы воде войск из 
Т р и еста ; 4) н азначение ср о к а  вы боров 
в Н ар о д н о е  собрание.

В связи  с  вопросом  о п о р яд к е  назна
чения врем енного  п р ави тельствен н ого  с о 
вета М олотов  п ред л о ж и л , чтобы четы ре 
м инистра уполном очили  своих п р ед стави 
тел ей  о тп р ави ться  в Т р и е ст  и д огово
ри ться  там  с местны м и дем о кр ати ч ески 
ми организациям и  о  кан д и д а ту р ах  в 
члены  врем енного п рави тельства . П ри  
этом  М олотов  напом нил, что , согласн о  
реш ениям , приняты м  С оветом  М ини
стров  и П ари ж ской  конф еренцией , в р е 
менное п р ави тел ьств о  С вободной Т ер р и 
тории д о л ж н о  бы ть созд ан о  на д ем о 
к рати ч ески х  началах . М олотов  у к аза л , 
что  н азн ачен и е врем енного п р ави тел ь 
ства  губ ерн атором  н и как  не со о тв е т 
ство в ал о  бы  так о м у  понятию . И ное д е 
ло , если  бы п р ед стави тели  четы рех 
п р ави тел ьств  п роко н су л ьти р о вал и сь  с 
местны м и д ем ократи ч ески м и  о р га н и з а 
циями о к ан д и д а тах  д л я  назн ачен и я в 
со став  врем енного п рави тельства . Т акой  
поряд ок  бы л бы б олее  или м енее дем о
кратическим .

Б и рн с зая в и л , что  С Ш А  не согласны  
уч аство вать  в п о сы лке в Т р и е ст  п р ед 
став ителей  д л я  подбора состава  вре
менного п рави тел ьств а . П о  его  мнению, 
это  д о л ж н о  бы ть поручено губерн атору .

К у в  д е  М ю р ви л л ь  п р ед л о ж и л , чтобы 
четы р е  д е р ж а в ы  п о сл ал и  свои х  п р ед 
став ителей  в Т риест  на период д ей 
стви я  врем енного реж и м а д л я  того , 
чтобы своей  кон сультац и ей  помочь гу 
б ерн атору  в вы полнении его  зад ач .

М олотов  зая ви л , что  это  п р е д л о ж е 
ние я в л я е т с я  приемлемы м при условии,

телям и четы рех  п р ави тел ьств , а  сосга® 
врем енного п рави тельства , намеченного 
губернатором , б у д е т  у твер ж д ен  Совето* 
М инистров И ностранны х Д е л  или, *  
крайнем  сл у ч а е , Советом  Безопасности,

Би рн с вы разил  согласи е с тем , чтоб®* 
губернатор  ко н су л ьти р о вал ся  при на
значении членов врем енного правитель» 
ства  с представи телям и  Ю гославии ® 
И талии  О д н ако  он п р о д о л ж ал  наста»* 
вать на том. чтобы  гу б ерн атору  принадЛ 
л е ж а л о  право окон чательного  утвернм 
д ен и я  членов врем енного правитель* 
ствеин ого  совета .

Н е д остигн ув  со глаш ен и я по этс**л 
вопросу, министры  переш ли к обеужде* 
нию п роекте»  предлож ен и й , представ* 
ленны х д елегац и ям и  С Ш А  и  Велико* 
брктании , о  врем енном  с т а т у т е  Свобод# 
ной Т ерритории .

М олотов у к аза л , что  оба проект# 
ид ут, по мнению  советской  д ел егате* , 
по неправильном у пути. О ни направле* 
ны  на п редоставл ен и е  диктаторски» 
прав гу б ерн атору  в период временной* 
реж им а. С о ве тск ая  д е л е га ц и я  не може* 
с  этим  со гла си ться . Н ет никаких оси®, 
ваний д л я  того , чтобы  предоставлять^ 
гу б ерн атору  особы е п р ав а  на коротки* 
переходны й период.

В м есте с  тем  М о л о т о е  предложил* 
чтобы т е  части п роекта  постоянно?» 
ст а т у т а , вы рабаты ваем ого  С оветом  М»* 
нистров, которы е м огут п олучи ть  пр»* 
менение в переходны й период, служил» 
полож ениям и врем енного стат у та . Таки» 
образом , постоянны й с т а т у т  представщ  
базу  и д л я  п ереходного  периода. Тако* 
п р ед л о ж ен и е  о твеч ал о  бы  р еш ен и я^  
приняты м ранее С оветом  М инистров.

Б р и та н ск ая  д е л е г а ц и я  предлож ил# 
и зл о ж и ть  эти  сооб раж ен и я  в письме»» 
ном ви де.

Н акан ун е со в ет ск ая  д е л е г а ц и я  внесла 
п р ед л о ж ен и е  о  том , ч то  иностранные 
войска до л ж н ы  покинуть Т р и е ст  в тре#; 
м есячны й ср о к  п осле вступ лен и я  в силу 
м ирного  д о говора с  И тали ей . Д елега
ции С Ш А  и В еликобритании возража
ли против у стан о вл ен и я  определенного 
срока д л я  вы вод а войск из Триеста, 
п р ед л агая  п ер ед а ть  э то т  вопрос на 
у см отрение С овета Б езоп асн ости . Деле, 
гации С С С Р , С Ш А  и Великобритании 
вновь п р о д о л ж ал и  защ и щ ать  те  ж е по
зиции. Д е л е га ц и и  С Ш А  к  Велихобри-і 
тании в о зр а ж ал и  т а к ж е  против сове>  
ско го  п р ед л о ж ен и я , чтобы выборы в  
Н ародн ое собрание бы ли проведены  в, 
4-м есячны й ср о к  п осле вступления а» 
си лу  мирного д о говора с  И талией .

П о некоторы м  пунктам  п роекта пре»* 
л о ж ен и я  о  Правах губ ерн атора Свобод* 
ной Т ерритории  Т риест  у д ал о сь  іхритгя
к  соглаш ению .

В основном  министры  договорилисі 
и о вы делении особы х зон в  Свободней* 
П о р ту  Т р и е ст  д л я  Ю гославии  и Ита
лии. Э та с т а т ья  п ередана д л я  раесмо* 
трен и я зам ести телям  м инистров. Ваме^ 
сти телям  т а к ж е  п р ед л о ж ен о  рассмо* 
тр е т ь  п ред л о ж ен и е  советской  делегация 
о ж елезн од орож н ом  соглаш ении между 
Ю гославией  и С вободной Территорией 
Т риест.

Сегодня в театрах и кино
Гоеопера— «Дайся»; театр нм. Руставели—«Оле* 

ко Дундич»; театр им. Марджанишвили— «Маек»» 
рал»; театр им Гриоьедова— «За тех. кто в но
ре!»; армянский театр—«Разоренный очаг»: театр 
им. Ахундова— «Ашуг Гариб»; русский ТЮ З—«Слу
га двух господ».

В КИНОТЕАТРАХ: км. Руставели —  «Бпмбик
«Октябрь»— «Она защищает родину»; «Ударник»— 
«Сын колка»; им. Р. Люксембург —  «Сестра его 
дворецкого». «Спартак»— «Сын полка»; «Комсомо
лец» —  «Ущ елье алаѵасов»: им. 26  комиссара»-» 
«Зигмунд Колосовский».

И. о. ответственного редактора

Н. В. ПАВЧИНСКИЙ.

Доклады и лекции
★  Очередные ванятяя в Вечернем университете

марксизма-ленинизма при ТК КГЦ б) Грузив с о 
стоятся •  ср еду , 27 ноября, в 7  часов вечера. 
Для слушателей 1-го курса в помещении 8-й 
средней школы (улица Ленина. 53». 2-го курса—  
в помещении городского парткабинета ТК КП(б) 
Грузии им. Л . Кецховели (улица Ленина. 41).

•А Сегодня, в 8 часов вечера, в городском  
парткабинете им. Л . Кецховелн ТК КГЦб) Грузия 
для пропагандистов кружков во истосян ВКГОб) 
состоится очередное занятие семинара на тему: 
«Работа В . И. Ленина «Что такое «друзья пе
реда» в как они воюют вротив социал-демокра
тов?». Семинар на груз. яз. проведет т . Ш . Б »  
ц ад зе , на русском яз.—доцент Н. М ахарадэе.

ТЕАТР М У ЗЫ КА Л ЬН О Й  К О М Е ДИ И  ЗакВО  
(пр. Руставели. 10).

Открытие зимнего сезона  
26 ноября

Витлин, Крун, Минх.
РАСКИН УЛОСЬ М ОРЕ Ш ИРОКО  

Героич. музкомедня а 3-х действиях
27. 28 ноября 

Р я б о в .
К О Л О М Б И Н А  

М узкомедяя в 3-х действиях 
Начало спектао. в 19 ч. (по москов. врем.). 

Билеты продаются в кассе театра.

ГОС. ТЕАТР Ю НОГО ЗРИ ТЕЛ Я  
ям. Л . М . КАГАНОВИЧА  

27 , 28, 29. 80 ноября, в 5 час. вечера. 
Н А Ш А  М О Л О Д О С Т Ь  

Драма в 4-х действ.

ГОС. Д РА М . ТЕАТР км. А . С . Г Р И Б О Е Д О В А ,
26. 27. 28 я  29 ноябре

ЗА ГЕХ. КТО В М ОРЕ!
30 ноября я  I декабря дн. и веч. 

ДАВН Ы М -ДА ВН О  
Начало утрен. спектак. в 12 ч. дня. 

вечерних— в 8 час. веч.

ГО СУ ДА РСТВЕН Н Ы Й  АРМ ЯНСКИЙ  ТЕАТР  
(ад- іВ ву«я*«. 8)

26  ноября— РА ЗО РЕ Н Н Ы Й  ОЧАГ
27  ноября— СУ РАМ СКАЯ КРЕПОСТЬ
28  ноября—ХАОС

29  ноября— С О С Я  ВА РД И ТЕР.
Начало веч. сленг, в  8 чае. веч*  

і 12

Г Р У З К У Р О ^ Т О Р Г  
доводят д о  сведения всех учреждений и орга
низаций, заинтересованных в снабжении их 
саиаториумое, домов отдыха и других лечеб
ных учреждений, получающих продукты питания 
через Грузкурортторг. что они должны к 
1 декабре с . г. представить в Грузкурортторг 

(Тбилиси, ул. Кирова, 2) свои заявки на 1947 
год с  обязательной разбивкой на кварталы 
количества контингентов в койках и количе
ства обслуживающ его персонала с  указанием 
местонахождения подлежащ его снабжению 

об ’екта.
Непредставившие к 1 Д Е К А Б Р Я  с. г. за

явки не будут включены в план снабжения 
на 1947 год.

Грузкурортор*.

ТБИ Л ИССКИЙ  Г О С У ДА РСТВЕН Н Ы Й  Ц И РК  
(по. Героев Советского С о т а .  Тед. 3-65-27). 

С Е Г О Д Н Я
БОЛ ЬШ ОЕ Ц И РК О ВО Е П РЕД СТАВЛ ЕН И Е

Разнообразна» программа.
Коллектив пол художественным руководством
в е  участием заслуженного артиста РСФСР

а . н. АлексАндроад
*  группой аресснропаняых леопардов 

а черных пантер, 
в также участвуют лучшие мвгтгрв 

оирк >вого искусства:
Аінлаевы — зквитабоисты -  рекордсмены м  

першах.
Беляковы— акробаты С 
Н Лавров—клоунада.
Мила ев щ Л истопаде»—комическое 
Н Тамарин— музыкальный эксцентрик.

Геллер в Белов— акробаты-эксцентрик».
В паузах— комики Биль-Вяль.

Начало вечернего представлена»
•  §  час. 99 мип. вечера.

Кассы открыты еж едневно анем с 12 час. 
* °  4 ч . к с б  ч. 90 я. ао  10 ч. веч. 

В воскресенье Д ВА  дневных представления 
с  участием дрессировщика засл. арт. РСФСР  

АЛ Е К С А Н Д РО В А  А Н . я всей труппы 
пирка.

Начало яневныі прел ггявлештй: первого— 
в 17 час. ін я . второго—в 8 часа дня. 

Кассы на дневные представления открыты 
е  10 час. 90 мин. утра.

ГРУ ЗИ Н С КА Я ГСС. ФИЛАРМ ОНИЯ  
Большой зал госконсерватори»

(Грибоедовская. 8).
В четверг. 28 ноября.

КОНЦЕРТ СИМ ФОНИЧЕСКОГО ОРКЕСТРА  
ГРУ ЗФ И Л АРМ О Н ИИ . ч 

Дирижер— Вахтанг ПАЛИ АШ ВИ ЛИ. 
Солист— Борис ГОЛЬДШ ТЕЙН (лауреат 
всесою зного в международного конкурсов 

музыкантов исполнителей'—скрипка.
В п р о г р а м м е :

Ш уберт— симфония  Ш О ІІ и та' ™  “*
«Розамунды». 

Мендельсон— концерт для скрипки с оркестром. 
Начало в 9 часов вечера.

Билеты продаются.

Инстптуту микробиологии, эпидемиологам 
а бактериофага 

Т Р Е Б У Е Т С Я  
заведующий плановым отделом. 

Квартирой обеспечивается.
Адрес; гор. Тбилиси. Сабуртало. Военно- 

Грузинская дорога. Институт бактериофаг*. 
Телефон 3-44-02.

Для работы в Тбилисв 
Т Р Е Б У Е Т С Я  

КВАЛИФ ИЦ ИРО ВАНН АЯ М АШ ИНИСТКА
на русском языке.

Справляться по адресу: гор. Тбилиси, ул. 
Д ж ор дж адзе. 5, ѵ начальника отделения кад
ров. Телефон 3-81-45.

Коллектив театра госоперы и б а л е т а --------
3 . Палиашвили извещает е  смерти заслужен, 
артиста Грузинской СС Р Сергея Иваноен&л 
Еалахова. Вынос 27-Х1. в 9 часа дня. яз
Д ом а работников искусств (ул. М ахараазе. 8).

Республиканский комитет профсою за работни
ков искусств Грузинской С С Р  извещает о 
смерти заслуж ен. артиста Грузинской ССР 

Сергея Ивановича Евл ахова.

Дирекция а коллектив 1-го государственною  
музыкального училища извещают о смерти Н и«  
Александровны Асламазовой. Гражд. панихид 

еж ел в .. в 7 часов вечера, на кв.— улица 
Ахоспиреля. 8.

А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И  ■ И З Д А Т Е Л Ь С Т В А : Т билиси, ор . Р у ст а в ел и . 36. Т Е Л Е Ф О Н Ы : зам . отв. р ед а к то р а— 3-18-04. отв. сек р ет ар ь— 3-17-06. с е к р е т а р и а т— 3 -і 1-22. О Т Д Е Л Ы : партийной ж и зн и — 3-69-65, п р о п аган д ы — 3-17-44. со ветско го  
стр ои тел ь ств а— 3-14-82, и ностр анной  инф орм ации— 8 -1 7 -4 4 , пром ы ш ленности  в  тран сп орта— 3 -6 3 -2 8 .сел ьск о х о зя й ств ен н ы й — 3-19*49. внутренней инф ормации— 3-30-61, писем—3-12-83, к о р р есп он ден тск ой  сет и — 3-63-28, к у л ьту р ы  и бы та— 3-16-27.

И здательство— 8-22-63. Преем о б ’явленнй— 3-18-02. бухгалтерия— 3 - 64 - 42. Д иректор типографии— 3 •  16 -  70 . Техническая часть— 8-11-28.


